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  Из-за ухудшения погодных условий 23 сентября принято решение начать 
отопительный сезон ранее запланированного срока. По словам  

Александра Букина, на текущий момент теплом обеспечено более 63 % боль-
ниц и фельдшерско-акушерских пунктов, половина школ и детских садов.

На улицах Гончарова, Кирова и проспекте Гая появились новые све-
тофоры на солнечных батареях. Они заряжаются от дневного света и 

начинают подавать сигналы в темное время суток. Всего в Ульяновске 
работают 103 светофора. Ежегодно их ремонтируют и обновляют.

Ульяновский тхэквондист Фаиль Зартдинов  
стал сильнейшим студентом России! На чемпионате страны,  

прошедшем в Костроме, симбирянин оказался  
вне конкуренции в весовой категории до 80 кг.

ОБЛАСТЬ В ПЛАНАХ  
И КОММЕНТАРИЯХ

На полях региона началась 
уборка картофеля

По словам аграриев, урожай в нынешнем году ожида-
ется неплохой, и первые итоги уборочной подтверж-

дают эти слова. В этом убедилась и съемочная группа 
программы «Вести-Ульяновск», которая побывала в 

одном из хозяйств Цильнинского района.

то, что картофель - качественный, замдиректора 
сельхозпредприятия сергей Аппанов доказал 
практическим путем - при помощи ножа и случайно 
взятого клубня. категорию «количество» отрабатывает 
техника - комбайны, проходя по полям, собирают весьма 
неплохой урожай.

- урожайность идет 300-350 центнеров с гектара, на 
некоторых полях планируем убрать до 500.  с урожаем 
будем, дай бог, погода только дала бы убрать нам. Дожди 
постоянные, грязь, - говорит  сергей Аппанов.

Для уборки планируют использовать каждый 
погожий денек - сами аграрии говорят: такой картофель 
оставлять на полях попросту жалко.

После засухи 2010 года в этом хозяйстве полностью 
изменили сортовую базу картофеля. свой выбор 
остановили на сортах из Белоруссии и Нидерландов. 
Позже от голландской картошки отказались, а вот 
белорусская прижилась хорошо.

с полей картофель поступает на сортировочную 
базу. специальный аппарат практически не отсеивает 
мелкий картофель - из-за его отсутствия. А это еще один 
показатель хорошего урожая.

тем временем уборочная продолжается. Пока все идет 
по плану, небольшие корректировки вносят дожди.

Андрей Аппанов, 
генеральный директор сельхозпредприятия:

“ С рынком сбыта в этом году 
проблем нет, вроде заявки очень 
хорошие. В Ульяновской области 
есть потребность. Но даже бывали 
из соседних регионов - приезжали 
из Самарской области - Сызрани. 
Но в основном реализация идёт в 
Ульяновской области”

СИМБИРСКИй РИТМ

Четверть 
населения 
привьют от гриппа

Как сообщают в региональном 
министерстве здравоохранения, до 
1 ноября текущего года будет осу-
ществлена вакцинация населения 

Ульяновской области против гриппа 
для того, чтобы снизить сезонную 

заболеваемость. Всего в регионе 
плановую иммунизацию в рамках 
мероприятий национального про-

екта «Здоровье» пройдут более 285 
тысяч человек, в том числе  

73 тысячи детей и подростков.

По подсчетам ульяновского мин-
здрава, против гриппа организованно 
будет привито почти 25% населения 
из всех групп риска: 15 тысяч детей 
дошкольного возраста, более 58 ты-
сяч школьников, 8 тысяч студентов, 
21 тысяча медработников, 20 тысяч 
работников образования и 115 тысяч 
пожилых людей. В данный список не 
вошли ульяновцы не из групп риска, 
но которые будут прививаться по ре-
шению руководителей предприятий 
региона.

к данному моменту для проведе-
ния профилактических мероприятий 
в ульяновскую область поступило  
77 тысяч доз вакцины «Гриппол 
плюс». Пять тысяч из противо-
гриппозных лекарственных средств 
уже использованы для вакцинации 
школьников и воспитанников до-
школьных учреждений.

Очередной скандал разгорелся во-
круг строительства в Димитровграде 

Федерального высокотехнологиче-
ского центра медицинской радио-

логии (ФВЦМР). Следственный 
комитет РФ подозревает в махина-

циях «дочку» Федерального медико-
биологического агентства, которая 

якобы переплатила строителям цен-
тра из бюджета около 70 млн рублей.

как пишет газета «известия», 
следователи уже начали проверку 
деятельности дочернего предприятия 
Федерального медико-биологического 
агентства (ФМБА) - ФГуП «Феде-
ральный центр по проектированию и 
развитию объектов ядерной медици-
ны». следователей интересует дея-
тельность руководителя предприятия 
Юрия Халитова, который в свое время 
заключил договор с компанией «Мо-
нолит ко» на реконструкцию объектов 
центра медицинской радиологии.

 В следственном комитете счита-
ют, что по одному из актов строителям 
было переплачено около 70 млн рублей 
(общая стоимость строительства цен-
тра - 14 млрд рублей). В Федеральном 
медико-биологическом агентстве все 
возможные обвинения в свой адрес и в 
адрес дочерней компании отвергают.

По словам представителя органи-

зации, все работы на объекте произ-
водятся в полном объеме, построена 
ядерная установка и планируется мон-
таж оборудования. Необходимость 
дополнительного финансирования 
возникла после проверок контролиру-
ющих органов в 2011-2013 годах. В ре-
зультате были скорректированы сроки 
выполнения дополнительных работ, и 
теперь сдать объект в эксплуатацию 
планируется в июне 2014 года.

Напомним, что Центр ядерной 
медицины в Димитровграде, рассчи-
танный на 18 тысяч стационарных 
больных, 17 тысяч диагностических 
исследований и 15 тысяч терапевтиче-
ских процедур в год, оказывается заме-
шанным в разного рода скандалы уже 
не впервые.

так, в июле 2013 года глава ФМБА 
Владимир уйба заявлял, что местные 
чиновники препятствуют возведению 
центра, не выполняют взятые на себя 
обязательства по прокладке коммуни-
каций и отказываются строить жилье 
для работников центра.

еще раньше - в декабре 2011 года 
- вопросы у следователей вызывали 
итоги реконструкции хирургического 
комплекса центра. тогда ФМБА вы-
платила строителям 473 млн рублей, 
но, как утверждали следователи, стро-
ители выполнили лишь 14% заплани-
рованных работ.

А в феврале 2012 года в центре скан-
дала оказалось уже непосредственно 
Федеральное медико-биологическое 
агентство. среди объектов, которые 
вызвали пристальный интерес у следо-
вателей, оказался, в том числе, и центр 
под ульяновском.

кроме Федерального высокотехноло-
гического центра медицинской радиоло-
гии в Димитровграде в россии возводятся 
еще три аналогичных центра - в Обнин-
ске, томске и Новосибирске. Во всех трех 
городах производится весь спектр радио-
изотопов, необходимых для работы цен-
тра. руководство ФМБА утверждает, что 
запуск всех трех центров позволит значи-
тельно снизить уровень онкологических 
заболеваний в россии к 2020 году.

строителей центра ядерной медицины  
заподозрили в махинациях

совфед отпустил ульяновского  
сенатора на работу в петербургский банк 

Досрочно прекратил  
полномочия

В среду 25 сентября Совет 
Федерации РФ досрочно пре-

кратил полномочия сенатора от 
Ульяновской области Сергея Ба-

жанова (№ 18 в рейтинге «Власть 
и деньги: доходы чиновников 

- 2013», состояние семье - 380,9 
миллиона рублей) на основании 

его личного заявления.

сенатор объяснил свое решение 
тем, что в августе был избран на 
пост президента Международного 
банка санкт-Петербурга (МБсП), 
который он уже занимал в течение 
практически 10 лет до прихода в со-
вет Федерации в 2008 году. Бажанов 
владеет 89,02% акций МБсП, вхо-
дящего в топ-100 крупнейших рос-
сийских кредитных учреждений.

также были досрочно прекра-
щены полномочия сенатора от 
кабардино-Балкарии Альберта ка-
жарова, погибшего в ДтП в августе 
этого года.

Первое заседание в осенней сес-
сии совет Федерации проводит с 
обновленным составом, поскольку 
в результате прошедших 8 сентября 
выборов в палату пришли восемь 
новых сенаторов, в числе которых 
- представитель мэра Москвы Вла-

димир Долгих, сенатор от исполни-
тельной власти ингушетии Магомед 
Дидигов, бывший аудитор счетной 
палаты рФ сергей рябухин, делеги-
рованный законадательным собрани-
ем ульяновской области.

По итогам деклараций за 2012 год, 
Бажанов вошел в список членов со-
вета Федерации, владеющих зарубеж-
ной недвижимостью. Доход сенатора 
в прошлом году составил около 300 
миллионов рублей.
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нов исполнительной власти региона составляет около 150 
машин. содержание, ремонт и эксплуатация в год одной ма-
шины обходится в среднем в 245 тысяч рублей, то есть 36 
миллионов 750 тысяч рублей на весь автопарк.

Вопрос об ограничении стоимости автомобилей для 
чиновников поднимается не впервые. так, экспертная 
группа одобрила инициативу Алексея Навального по 
ограничению стоимости закупаемых государством ав-
томобилей для чиновников. свои подписи под предло-
жением поставили 100 тысяч россиян. Однако верхнюю 

планку стоимости машин пока не определили. сумма в 
1,5 миллиона рублей показалась экспертам слишком 
низкой. В Общероссийском народном фронте пред-
ложили увеличить ее в два раза - до трех миллионов. 
 

текущий курс

  

ПОдРОБНОСТИ

Управление ФСБ накануне провело учения на территории одной из 
городских теплоцентралей. В операции приняли участие свыше 100 

сотрудников ФСБ, полиции и экстренных служб. После того как «террористы» 
были условно ликвидированы, ТЭЦ-1 продолжила работу в штатном режиме.

В рамках Недели машиностроения на УМЗ выдано более 100 серти-
фикатов на трудоустройство. Их обладатели получат преимущество 

при зачислении на интересующую должность как участники проекта, 
прошедшие специальное обучение.

Сразу четыре ульяновские школы вошли в список лучших средних учеб-
ных заведений России! Высокий рейтинг им присвоили по результатам 

ЕГЭ. Место в рейтинге Мариинской гимназии принес ее воспитанник  
Юрий Курносов. Он - победитель Всероссийской олимпиады.

«Стоимость на служебное авто для областных руково-
дителей не должна превышать 1млн рублей, для муници-
пальных - 700 тыс. рублей», - в минувшую среду написал 

глава региона в своем микроблоге в Твиттере. Сергей 
Морозов призвал своих подчиненных пересесть на 

«Лады» и «УАЗы».  «Нужно обратить внимание на отече-
ственный автопром. Поскромнее надо быть», - написал 

ульяновский губернатор.

соответствующее распоряжение «О приобретении слу-
жебного автотранспорта» подписал губернатор ульяновской 
области сергей Морозов 25 сентября на заседании прави-
тельства. 

теперь для непосредственного обслуживания чинов-
ников рекомендовано приобретать автомобили не дороже 
одного миллиона рублей, для иных целей - не дороже 700 
тысяч рублей.

В документе говорится: «В целях эффективного расхо-
дования средств областного бюджета для исполнительных 
органов государственной власти, областных государствен-
ных учреждений, областных государственных унитарных 
предприятий, а также хозяйственных обществ, в уставном 
капитале которых доля участия ульяновской области в со-
вокупности превышает 50 процентов, цена приобретаемого 
за счет средств областного бюджета служебного автотран-
спорта составляет для непосредственного обслуживания 
лиц, замещающих государственные должности, в сумме не 
более одного миллиона рублей, для иных целей - не более 
700 тысяч рублей».

Органам местного самоуправления рекомендовано при 
покупке автомобилей отдавать предпочтение внедорожни-
кам «уАз-Патриот», так как данная машина оптимальна 
для сельской местности.

«исполнение распоряжения - под жесточайший кон-
троль. Ни одного дорогого автомобиля не должно быть 
больше приобретено, - отметил Морозов. - кроме того, не-
замедлительно должно быть подготовлено распоряжение, 
согласно которому ни один орган власти не имеет права 
принимать новые расходные обязательства без соответству-
ющего согласования и одобрения со стороны министерства 
финансов и регионального правительства».

На сегодняшний день автопарк правительства и орга-

Ограничения стоимости служебных автомобилей 
введены для ульяновских чиновников

Поскромнее надо быть

Кстати 

Сам ульяновский губернатор передвигается  
на служебном автомобиле Mercedes-Benz S350



Группа «соллерс», основной акционер 
ульяновского автозавода, купила на приватизаци-
онном аукционе еще 13,19% акций уАза, принад-
лежащих росимуществу.

торги проходили в виде «голландского» аук-
циона, начальная цена пакета составляла 1,01 млрд 
рублей, минимальная цена предложения - 506,13 
млн рублей.

Другие два номинальных претендента на побе-
ду в конкурсе, компании «уАз-сервис» (структу-
ра уАза) и Woodstream Ltd, свои предложения так 
и не сделали. По итогам торгов акции предприя-
тия выкупил «соллерс», уже владеющий 66,07% 
акций уАза. за пакет компания заплатила 850,31 
млн рублей. таким образом, теперь общая доля 
«соллерс» в уАзе составляет 81%.

как пишет газета «коммерсант», это была вто-
рая попытка проведения аукциона - после того как 
8 августа он провалился из-за отсутствия заявок, 
форма торгов была изменена на «голландскую». 
Никого, кроме «соллерса», этот пакет, по мнению 
аналитиков, заинтересовать не мог: для убедитель-
ного миноритарного присутствия пакет слишком 
мал, а «соллерсу» его приобретение дает возмож-
ность получить квалифицированный контроль 
над уАзом (более 75%).

Никого кроме 
«Соллерса»

В ближайшую субботу ярмарочная торговля 
развернется на проспекте ульяновском. 

традиционно свою продукцию горожанам по 
сниженным ценам предложат фермеры, предпри-
ятия пищевой промышленности и другие произ-
водители. 

Для гостей организуют выступления коллек-
тивов художественной самодеятельности, работу 
консультационных площадок, точек обществен-
ного питания и «полевой кухни». Будет доступно 
«социальное такси», оказывающее услуги одино-
ко проживающим пенсионерам и инвалидам.

режим работы мероприятия - с 7.00 до 14.00. 
Движение автотранспорта по пр-ту ульяновско-
му от пр-та Ленинского комсомола до улицы 40-
летия Победы перекроют с 4.00 до 14.00.

 Ярмарка  повторно 
пройдёт в Заволжье



4 октября в регионе проведут 
тренировку по гражданской обо-
роне при участии федеральных 
органов исполнительной власти 
и органов местного самоуправле-
ния. 

Мероприятие будет посвяще-
но 81-й годовщине гражданской 
обороны. В его рамках проверят 
региональную систему централи-
зованного оповещения - с 9.00 до 
9.05 запланирована подача сигна-
ла «Внимание всем!» при помощи 
электросирен.

В области 
включат 
электросирены



5 миллионов рублей вы-
делили на покупку новых 
спортивных тренажеров для 
образовательных учреж-
дений региона в 2013 году. 
Оборудование закупят для 
школ, победивших в конкур-
се на организацию работы 
физкультурно-спортивной 
направленности. 

к настоящему момен-
ту определили двадцать 
учреждений, которые на-
брали наивысшие баллы. 
В их числе ульяновские 
МБОу сОШ № 28, МБОу 

сОШ № 51, МБОу сОШ № 82, скОШи 
«улыбка», димитровградское МБОу сОШ 
№ 27. В начале учебного года им будут пере-
даны сертификаты для приобретения улич-
ного тренажерного комплекса, каждый - на 
сумму 250 тысяч рублей.

В школах 
области появятся 
новые уличные 
тренажёры

«Покатушки» на «патриотах» прочно вошли в экскурсионный маршрут многих ВИП-персон, посещающих  
наш регион с рабочим визитом
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Какой сайт 
самый  
посещаемый? 

Объявлен областной конкурс на 
лучший официальный сайт испол-

нительного органа государственной 
власти и муниципального образова-

ния Ульяновской области.

Организатор конкурса - департамент 
массовых коммуникаций министерства 
внутренней политики Ульяновской обла-
сти.

Конкурс проводится в целях выявле-
ния и поддержки официальных сайтов 
муниципальных образований и исполни-
тельных органов государственной власти 
Ульяновской области, наиболее квалифи-
цированно и оперативно информирующих 
население и хозяйствующие субъекты 
о деятельности органов местного само-
управления муниципальных образований 
и исполнительных органов государствен-
ной власти Ульяновской области.

Основные задачи конкурса - вне-
дрение и развитие информационных 
технологий в работу органов местного 
самоуправления муниципальных  обра-
зований Ульяновской области и исполни-
тельных органов государственной власти 
Ульяновской области; поддержка высоко-
го уровня профессиональной компетенции 
специалистов в сфере информационно-
коммуникативных технологий, пропа-
ганда передового опыта, накопленного 
администрациями муниципальных обра-
зований и исполнительных органов госу-
дарственной власти Ульяновской области 
в развитии региона и муниципалитетов.

Конкурс проводится в период с 1 по 
30 октября 2013 года по двум категориям: 
официальные сайты муниципальных об-
разований Ульяновской области; офици-
альные сайты исполнительных органов 
государственной власти Ульяновской об-
ласти.

В каждой категории - три номинации: 
«Лучшее информационное наполнение 
сайта», «Лучший дизайн сайта», «Самый 
посещаемый сайт».

Для участия в конкурсе необходимо до 
30 октября 2013 года включительно напра-
вить заявку в адрес организаторов. Заявка 
должна содержать следующую информа-
цию: полное наименование органа местно-
го самоуправления или исполнительного 
органа государственной власти, полный 
почтовый адрес, ФИО руководителя, 
адрес официального сайта и его название, 
ФИО сотрудника, ответственного за ве-
дение сайта, контактный телефон, факс, 
электронный адрес.

Заявки на участие в конкурсе прини-
маются по электронному адресу ulgov@
ulregion.ru (c темой электронного пись-
ма «Конкурс на лучший официальный 
сайт»). Заявку желательно продублиро-
вать по факсу 8(8422) 42-30-19.

При оценке конкурсных материалов 
используются следующие критерии: соот-
ветствие информации сайта законодатель-
ству Российской Федерации, норматив-
ным правовым актам Правительства РФ, 
губернатора и правительства Ульяновской 
области, социальная значимость пред-
ставленной информации, оперативность, 
доступность и простота информации, ка-
чество новостных обновлений на сайте, 
наличие или отсутствие интерактивного 
взаимодействия с посетителями сайта, 
художественно-эстетическое оформление 
сайта, удобство и простата навигации по 
сайту и др.

Итоги конкурса подводит комиссия 
по его проведению, которая рассматривает 
присланные заявки и определяет победи-
телей конкурса. В каждой номинации при-
суждаются первое, второе и третье места.

Официальные сайты муниципалите-
тов и исполнительных органов государ-
ственной власти, занявшие первые места 
по каждой номинации в каждой катего-
рии, награждаются дипломами и призами. 
Участники конкурса, занявшие вторые и 
третьи места по каждой из номинаций в 
каждой категории, награждаются диплома-
ми. Официальному сайту муниципально-
го образования, набравшему наибольшее 
количество баллов по сумме всех номина-
ций, присваивается звание «Лучший офи-
циальный сайт муниципального образо-
вания Ульяновской области», вручаются 
специальный приз и диплом победителя 
конкурса. Официальному сайту исполни-
тельного органа государственной власти, 
набравшему наибольшее количество бал-
лов по сумме всех номинаций, присваива-
ется звание «Лучший официальный сайт 
исполнительного органа государственной 
власти Ульяновской области», вручаются 
специальный приз и диплом победителя 
конкурса.

В рабочем календаре веду-
щих специалистов, работаю-

щих с проблемами детей и 
семьи, четвертый год подряд 

важным пунктом значится 
Всероссийская выставка-

форум «Вместе ради детей!», 
которую проводит Фонд 

поддержки детей, находя-
щихся в трудной жизнен-

ной ситуации. Координаты 
нынешнего года: Ульяновск, 

9-11 октября. Подготовка 
к мероприятию сейчас идет 

полным ходом. О некоторых 
подробностях наш корре-

спондент попросил расска-
зать председателя правления 

фонда Марину Гордееву.

- Марина Владимировна, 
местом проведения фору-
ма Ульяновск, наверняка, 
стал не случайно?

- При выборе принимающей 
стороны мы всегда учитывали 
два фактора. Первый - насколь-
ко активно там, на месте, ведет-
ся системная работа с семьями 
и детьми, нуждающимися в по-
мощи. Второй - желание и го-
товность руководства региона 
принять у себя форум общерос-
сийского формата. Когда посту-
пило приглашение от Ульянов-
ска, сомнений у нас не возникло. 
мы давно и плодотворно со-
трудничаем в рамках наших 
программ, знаем о том, как раз-
виваются в регионе прогрес-
сивные методики поддержки 
детей и семей, столкнувшихся с 
трудными ситуациями. Огром-
ную роль сыграла и личная за-
интересованность губернатора 
Ульяновской области Сергея 
Ивановича морозова, его осо-
бенное внимание к проблемам 
детского неблагополучия.

- Какие надежды возла-
гаете на выставку-форум 
этого года? 

- Конечно, хочется, чтобы 
она получилась не хуже пред-
ыдущих. Уже сейчас можно 
сказать, что нынешняя встреча 
будет масштабной: в Ульяновск 
съедутся представители из 60 
регионов. такого количества 
участников на форумах в Каза-
ни, тюмени, астрахани не было. 
Интерес к мероприятию, оче-
видно, растет. а значит, главная 
цель форума - объединять лю-
дей - будет достигнута. Воочию 
видеть партнера, понимать, что 
рядом есть целая команда еди-
номышленников, о которых 
раньше просто не знал, для тех, 
кто работает в социальной сфе-
ре, не менее важно, чем обмен 
практиками и опытом.

Кстати, опыт на Ульянов-
ском форуме будет представлен 
действительно самый передо-
вой. мы впервые попросили 
регионы включить в составы 
делегаций победителей Всерос-
сийского конкурса профессио-
нального мастерства, который 
проводит министерство труда 
и социальной защиты. так что 
в Ульяновск из разных уголков 

страны приедут лучшие педа-
гоги, реабилитологи, соцработ-
ники, лучшие директора спе-
циализированных учреждений. 
И все они будут открыты для 
контактов с коллегами, а также 
с журналистами, которых не 
оставляют равнодушными про-
блемы детей.

- В работе предшествую-
щих форумов принимали 
участие множество экс-
пертов и руководителей 
высокого ранга. Кто при-
глашен на этот раз?

 - мы ожидаем, что в цере-
монии открытия примет уча-
стие губернатор Ульяновской 
области Сергей Иванович мо-
розов. Надеемся, что на форум 
приедут член Общественной 
палаты Российской Федерации 
Ольга Николаевна Костина, 
представитель Ульяновской 
области в Совете Федерации 
Геннадий александрович Са-
винов, исполнительный дирек-
тор Федерального социального 
проекта «Крепкая семья» артур 
александрович Реан, ведущие 
специалисты из минобрнауки, 
мВД.

также в списке гостей ди-
ректор Института переподго-
товки и повышения квалифи-
кации руководящих кадров и 
специалистов социальной за-
щиты населения города москвы 
евдокия Ивановна Холоcтова, 
руководитель Центра экстрен-
ной психологической помо-
щи московского городского 
психолого-педагогического 
университета Ольга Валенти-
новна Вихристюк, президент 
Всероссийского открытого 
форума детского и юношеско-

го экранного творчества «Бу-
меранг» Владимир алексан-
дрович Грамматиков и многие 
другие. 

- Повестка форума пред-
полагается очень насы-
щенная. Расскажите, по-
жалуйста, какие новые 
форматы в нее включены?

- Впервые будут проведе-
ны выездные мастер-классы. 
Они пройдут в социально-
реабилитационных учреждени-
ях Ульяновска, где практикуют-
ся действительно уникальные 
методики работы с инвалидами, 
замещающими семьями и про-
чее. В этом году стенды станут 
настоящими интерактивными 
площадками, у каждой из ко-
торых будет свой график, я бы 
даже сказала - эксклюзивный 
сценарий мероприятий. Разуме-
ется, открытых для всех гостей. 
а еще форум станет площадкой 
для встреч участников конкурса 
городов России «Ребенок дол-
жен жить в семье» и акции «До-
бровольцы - детям», которые 
проводит фонд. Их общение, 
обмен опытом и оригинальны-
ми идеями обещает быть инте-
ресным.

В обязательной части про-
граммы - тематические площад-
ки, профессиональные клубы. В 

течение всей выставки-форума 
будет работать экспертный со-
вет, которому предстоит среди 
всех участников выбрать до-
стойных профессионального 
признания. В этом году номи-
наций более десяти, поэтому 
задача перед экспертами стоит 
очень непростая. Ну а награж-
дение лидеров станет кульмина-
цией форума. 

- И его завершением…
- Надеюсь, что нет. Хочется, 

чтобы все, кто побывает в Улья-
новске, вернулись к себе, заря-
дившись позитивной энергией, 
с желанием работать, внедрять 
интересные идеи, которые под-
глядели у коллег из других ре-
гионов. Вот это и будет самым 
достойным финалом V Все-
российской выставки-форума 
«Вместе - ради детей!».

Справка «Ульяновской правды 

Ежегодный федеральный форум 
«Вместе - ради детей!» создан в 
качестве диалоговой площадки для 
продвижения программно-целевого 
подхода в решении проблем дет-
ства, инновационных социальных 
технологий и методик поддержки 
детей и семей с детьми, находящих-
ся в трудной жизненной ситуации.  
Впервые проведен в г. Казани в 
сентябре 2010 года при под-
держке правительства Республики 
Татарстан, объединил более 400 
участников из 63 субъектов РФ. 
В 2011 году в г. Астрахани про-
граммная работа 500 делегатов 
выставки-форума завершилась 
принятием декларации «Модерни-
зация социальной сферы: новые 
подходы и программы поддержки 
семьи и детей». 
В 2012 году в г. Тюмени для 350 
членов делегаций из 44 субъектов 
Российской Федерации впервые 
был представлен системный опыт 
по решению проблем детства на 
основе программно-целевого 
подхода 16 субъектов Российской 
Федерации. 
Включен в План первоочередных 
мероприятий до 2014 года по 
реализации важнейших положений 
Национальной стратегии действий 
в интересах детей на 2012-2017 
годы, утвержденный распоряжени-
ем Правительства РФ от 15 октября 
2012 г. № 1916-р. 

IV Всероссийская выставка-форум «Вместе - ради детей!
Ребенок должен жить в семье» пройдет 9 - 11 октября

место встречи - Ульяновск

цифра

до 500 
делегатов и гостей ожидается 
на выставке-форуме-2013 
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Екатерина Нейфельд

Вчера в Ульяновске открылась 
деловая программа Третьего 

Международного культурного 
форума. Участники пленарного 

заседания определили основные 
темы двухдневного разговора 

и единогласно отметили, что 
именно в Ульяновске в эти дни 

будет формироваться культурная 
политика государства на ближай-

ший год.

«Важно, что в Ульяновской об-
ласти культура стала стратегиче-
ским источником развития, а фо-
рум объединяет ученых, деятелей 
культуры и искусства, представи-
телей интеллигенции, экспертов, 
представителей стран европы. 
Я рассчитываю, что насыщенная 
программа форума расширит воз-
можности для выдвижения новых 
инициатив, новых проектов и даль-
нейшего воплощения их в жизнь», 
- с такими словами к участникам 
обратилась в своем письме пред-
седатель Совета Федерации Ва-
лентина матвиенко. Вдохновения, 
успешной и плодотворной работы 
письменно пожелал министр куль-
туры Владимир мединский. Не 
смогла посетить форум председа-
тель комитета госдумы по вопро-
сам семьи, женщин и детей елена 
мизулина, но она также направи-
ла в Ульяновск официальное пись-
мо, где пожелала, чтобы участники 
форума уделили особое внимание 
вопросам духовно-нравственного 
воспитания подрастающего поко-
ления.

Губернатор Ульяновской обла-
сти Сергей морозов в своем вы-
ступлении подчеркнул, что Форум 
2013 года будет именно об этом: 
«Он носит название «Культура 

«Философский пароход»  
возвращается в Россию по Волге

нового поколения». В содержа-
нии заложено два главных смысла. 
Первый - это культура молодежи, 
новых поколений. Субкультурные 
проявления активности молоде-
жи. Разговор сместится в сторону 
понимания, что такое новое поко-
ление. И второй - это новая волна 
культуры: новые направления в 
искусстве, инновации в культур-
ной политике». 

Губернатор отметил, что фо- 
рум - это не пустые разговоры. 
Опыт прошлых лет показывает, 
что идеи, найденные здесь, вопло-
щаются в жизнь. Например, участ-
ники прошлогоднего конгресса 
поддержали идею о создании му-
зея СССР. Весной идею одобрил 
Владимир Путин. Концепция му-
зея окончательно будет представ-
лена на нынешнем форуме и после 
этого ляжет на стол президента.

мысль о годе культуры в Рос-
сии также звучала в прошлый раз 

в Ульяновске, и 2014 год действи-
тельно обозначили таковым. Во-
просы национальной идентично-
сти, всемирного значения русской 
культуры перешли из кулуарного 
обсуждения на общероссийский, 
государственный уровень. «Здесь 
определяются культурные тренды 
развития страны на год вперед», - 
уверен морозов.

Ответственный секретарь Ко-
миссии по делам ЮНеСКО в 
России Григорий Орджоникидзе 
считает, что форум позволяет на-
ладить диалог между властью и 
культурным обществом, включить 
молодое поколение в культурный 
процесс. Он заявил, что в рамках 
события будет подписано согла-
шение о создании в Ульяновске 
кафедры ЮНеСКО. Наиболее 
значимой темой для обсуждения 
на третьем форуме Орджоникид-
зе считает поиск баланса между 
традициями и инновациями: «мы 

должны найти для общества ком-
промисс. Где грань между само-
бытностью и прогрессом? Как со-
четать городскую и историческую 
среду?».

Доктор философских наук, 
поэт александра Очирова назы-
вает культурный диалог главной 
миротворческой силой: «мне ка-
жется, все конфликты на земле 
вызваны культурным отчуждени-
ем людей друг от друга. Скорость, 
с которой сегодня меняется мир, 
можно сравнить с космической. 
мы не успеваем осмысливать, что 
происходит, осознавать, кто мы, 
зачем и с кем. Важно остановиться 
и поговорить».

С ней согласен председатель 
комиссии по культуре и сохране-
нию историко-культурного на-
следия Общественной палаты РФ  
Павел Пожигайло: «Сегодня есть 
ощущение всеобщего метания, 
бега с закрытыми глазами. может 

быть, этот форум - единственный в 
стране, который возвратит «фило-
софский пароход» в нашу страну. 
Никто не занимается проговари-
ванием смыслов. И мы обязаны 
подняться на эту планку, иначе в 
прикладных вопросах наделаем 
кучу ошибок».

В течение двух дней - 26 и 27 
сентября - международному куль-
турному сообществу совместно 
с экспертами предлагается об-
судить четыре приоритетных на-
правления в развитии культурной 
политики России. В рамках на-
правления «Культура XXI века 
и гражданское общество» будет 
представлен  национальный до-
клад по культурной политике 
России, представлена программа 
«Года культуры в России» на 2014 
год. Сюда же входят обсуждения 
патриотического воспитания мо-
лодежи, роли общественных па-
лат в формировании культурной 
политики регионов, молодежных 
субкультур, а также международ-
ная конференция «Сохранение 
и управление нематериальным 
культурным наследием стран 
СНГ и Балтии». Направление 
«Культурный кластер - устойчи-
вое развитие территории» вклю-
чает в себя «круглые столы» по 
развитию китайского туризма в 
России и созданию музея СССР, 
а также семинар от Британского 
Совета по созданию проекта кре-
ативного города. Направление 
«Новые пространства культуры, 
или КУЛЬТУРА +» рассказывает 
о культурном пространстве нау-
ки, информационных технологий 
в сфере культуры. Также будет 
обсуждаться партнерство в сфере 
культуры.

Культурный форум в Ульяновске определит  
государственную политику на год

В ПроГраММЕ

Георгий Кузнецов 

Круглый стол «Развитие китай-
ского туризма в России», посвя-
щенный теме «Красный туризм» 
как приоритетное туристическое 
направление», в преддверии Дня 
туризма, отмечаемого сегодня, и 

в русле общих туристических тен-
денций РФ и Ульяновской области 

обещал быть одним  
из интереснейших «столов» Меж-
дународного культурного форума-
2013. Увы, де-факто, разговора не 

получилось.

Судя по всему, виной тому «не-
профильная» китайская делегация. 
Как представил возглавляющий 
ее один из руководителей департа-
мента европы Китайской народной 
ассоциации дружбы с зарубежными 
государствами Хун Гуэй Лю, «наш 
средний возраст 30 лет, поэтому нас 
следует считать молодежной деле-
гацией».

При этом он не преминул  отме-
тить, что благодаря ульяновскому 
форуму наконец-то, (на фото) по-
сетил все три музея «китов» китай-
ского социализма (маркс, Ленин, 
мао) и пошутил, что «китайцам 
проще всего запоминать короткие 
имена российских лидеров, раньше 
это было только Ленин, а сегодня 
еще и Путин».   

Впрочем, тон обсуждению все-
таки был задан одним из модерато-
ров «стола» начальником управле-
ния государственных туристских 

проектов и безопасности туризма 
«Ростуризма» александром Сир-
ченко. Поздравив всех с наступаю-
щим праздником, он напомнил, 
что два года назад РФ и КНР при-
няли решение о проведении «года 
туризма» одной страны в другой. 
В результате в 2012 году объем ки-
тайских туристов в России вырос на 
47 процентов, а за первое полугодие 
2013 года - еще на 16 процентов. До 
конца текущего года Россию долж-
но посетить около миллиона китай-
цев. (Необходимо иметь в виду, что 
цифра подразумевает исключитель-
но отдыхающих туристов.) 

После него слово взял директор 
музея «Горки Ленинские» Игорь 
Конышев и презентовал не толь-
ко подведомственную территорию 
(кстати, очень поучительный проект 
для ульяновских «красных» туропе-
раторов), но и собственное видение 
возможностей «красного туризма». 
К сожалению, в логистической его 
части не нашлось места для Улья-
новска. Не сильно порадовал ди-
ректор «Горок» и количеством по-
сещающих его комплекс китайских 
туристов - по итогам этого года их 
вряд ли будет больше семи тысяч. 

«Наш ответ» должен был пред-
ставить директор ОГБУ «Ресурс-
ный центр развития туризма и сер-
виса» Сергей Лаковский. еще раз 
увы, но ответ вышел скомканным. И 
это при том, что разработанная улья-
новцами схема мало того, что эконо-
мически (для китайских гостей) уже 
просчитана,  так еще и представляет 
недельный цикл пребывания в стра-

не под девизом «Узнать СССР - по-
нять Россию» и позволяет провести 
по два дня в каждом из центров «ле-
нинского туризма» - Ульяновске, 
москве и Санкт-Петербурге. Улья-
новск в данном раскладе становится 
своеобразными «въездными воро-
тами» и занимает ключевое место, 
создавая необходимый «запев» всей 
туристической программе. 

К сожалению, Сергей Лаков-
ский практически полностью «сма-
зал» позитивный заряд идеи. Ну, а 
его фраза «февральская революция 
готовила нам колониальное буду-
щее» повергла зал в абсолютное не-
доумение… 

Как бы там ни было, с помощью 
представителей российского тури-
стического бизнеса и китайской де-
легации ульяновские специалисты 
получили рекомендации, что необ-
ходимо для того, чтобы наладить ту-
ристический поток из Поднебесной 
на родину Ленина.

Регулярные авиарейсы. Ком-
фортабельные автобусы. только 
владеющие китайским гид и во-
дитель. Продажа воды и туалет в 
автобусе. Привычное, в крайнем 
случае максимально приближенное 
к нему, для китайцев питание. трех-
звездные отели для проживания 
с номерами на два-три человека. 
Остановки автобусов максимально 
близко к объектам (китайцам го-
раздо легче, чем европейцам, заблу-
диться в незнакомой стране даже на 
трех погонных метрах). Сувенирная 
продукция: янтарь (в нашем случае, 
уверен, прекрасно подойдет симбир-

Получит ли Ульяновск свою долю колоссального рынка?

Насколько «красен» китайский туризм

Справка «Ульяновской правды» 
«Красный туризм» - движение, получившее большую популярность в Китае в начале 
XXI века. Подразумевает посещение мест боевой и революционной славы, а сам 
вид туризма развивается по инициативе центрального и местных правительств с 
целью идейно-патриотического воспитания населения и сохранения революцион-
ных традиций. В 2004 году канцелярия Госсовета КНР опубликовала план развития 
«красного туризма» в Китае на 2004-2010 гг. В нем отмечается, что за 6 лет в стра-
не будет задействовано 12 главных районов «красного туризма», примерно 100 
мест классических достопримечательностей «красного туризма». Как утверждают 
местные эксперты, «красный туризм» получил большое развитие и приносит хо-
рошие доходы, поддерживая экономически отсталые сельские районы, где в годы 
сопротивления японским захватчикам и гражданской войны действовали старые 
революционные базы компартии Китая и китайской Красной армии. 
В более широком смысле, придаваемом термину в РФ, - любой туризм, охватыва-
ющий исторические места становления и развития социализма, в первую очередь 
связанные с именем Владимира Ленина. 

цит) зимние пейзажи со снегом и 
льдом, магниты и бейсболки с лого-
типом города. Обязательно - карты, 
путеводители, в идеале - дорожные 
указатели на китайском. 

Закрывая «стол», президент 
Российской международной акаде-
мии туризма Игорь Зорин (он, кста-
ти, первые годы своей жизни провел 
в Пекине, где его родители работали 
в советском посольстве в 1947-1951 
годах, и в архиве даже хранится 
фотография, на которой мао Дзэ 
Дун держит будущего члена РаеН 
на коленках) сформулировал его 
итоги так: китайский туризм - это 
колоссальный рынок; это не только 
«красный туризм», это, в первую 
очередь, массовый туризм для жи-
телей КНР; именно это необходимо 
учитывать, чтобы завоевать хотя бы 
малую его часть. 
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Георгий Кузнецов

Во вторник 24 сентября на 
Московском шоссе, напротив 

кольцевой развязки «Сим-
бирск - Ульяновск» офици-
ально открылись складские 

помещения для хранения  
12 тысяч тонн овощей и фрук-

тов, а также линия по мойке, 
очистке и фасовке овощей. Все 

вместе это - первая очередь 
ульяновского Агропромпарка, 

на создание которой затрачено 
свыше 200 миллионов рублей 

частных инвестиций. 

Правительство региона вы-
ступило с инициативой создания 
комплекса 8 октября 2010 года. 
Обозначенными целями реали-
зации проекта стали развитие 
предпринимательства в сель-
ской местности, создание новых 
рабочих мест и обеспечение про-
довольственной безопасности. 
Особенностями - концентрация 
в одном месте перерабатываю-
щих мощностей, логистическо-
го центра, оптово-розничного 
рынка, складов, транспортных и 
иных служб.

На сегодня уже заработали 
пять секций для хранения карто-
феля, по две секции для хране-
ния моркови, свеклы и капусты, 
восемь - для фруктов. Все они 
обеспечены высокотехнологич-
ной системой вентиляции и под-
держания низкотемпературного 
режима. Обещанные потери про-
дукции - не более 2,5 процента 
(при стандартных технологиях 
портится до половины товара). 

Имеется немецкая сорти-
ровочная линия, одновременно 
моющая и фасующая продукцию, 
и торговый павильон, рассчитан-
ный на 48 оборудованных мест.

Кроме того, на площадке ком-
плекса организовано сборочное 
производство зерноуборочных 
комбайнов, поступающих из бе-
лорусского «Гомсельмаша».

«В настоящее время на про-
изводственной базе Агропром-
парка идет кооперация сельхоз-
производителей региона в целях 
налаживания совместного сбыта 
производимой продукции как в 

эКОНОмИКА

Работники Агропромпарка обещают, что потери продукции составят не более 2,5%

Георгий Кузнецов 

В рамках очередного совета 
по инвестициям, прошедше-

го во вторник 24 сентября, 
состоялось подписание 

меморандума о строитель-
стве на территории области 

завода по литью черных 
металлов и сплавов.

Предварительная дого-
воренность между прави-
тельством региона и ООО 
«Сталелитейная компания 
«Памир» была достигнута еще 
в августе. Три дня назад свои 
подписи под уже официаль-
ным документом поставили 
губернатор Сергей морозов и 
учредитель компании Сергей 
мякоткин. 

Инвестиционный проект, 
призванный не в последнюю 
очередь заместить импорт-
ную продукцию, предполагает 
создать в регионе литейное 
производство изделий из ме-
таллолома и чугуна высокой 
прочности для применения в 
строительной сфере и авто-

мобильной промышленности. 
Объем инвестиций составит 
порядка 300 миллионов ру-
блей. Ожидается, что завод 
общей производственной пло-
щадью три тысячи квадратных 
метров начнет работу осенью 
2014 года, выпуск продукции 
- в январе 2015-го. Целевой 
объем выпуска литья - шесть 
тысяч тонн в год, максималь-
ная мощность - 10 тысяч тонн 
в год. Проект предполагает 
создание 120 рабочих мест. 

Кроме того, в ходе засе-
дания совета было рассмо-
трено еще три проекта: по 
созданию модернизирован-
ного бензинового двигателя 
EVOTECH 2.7 (инициатор 
- ОАО «Ульяновский мотор-
ный завод»), по комплекс-
ной модернизации объектов 
коммунальной инженерной 
инфраструктуры муници-
пальных образований (ООО 
«СУТэК») и по оказанию 
населению услуг при по-
мощи вспомогательных ре-
продуктивных технологий 
(«Альянс-клиник», ГК «Уни-
версалстрой»). 

Ещё одна «литейка» 
для автопрома и для строительства 

В Ульяновске запущена в эксплуатацию первая очередь 
Агропромпарка

миллиард ради десяти

местные торговые сети, так и за 
пределы региона, - сообщил ге-
неральный директор предприя-
тия Сергей Пелевин. - Сельхоз-
производители уже поставляют 
свою продукцию, и не только 
овощи, но и птицу. это эколо-
гически чистые товары. Цена 
на них устанавливается самими 

фермерами без каких-либо над-
бавок».

В рамках второй очереди за-
планировано строительство ка-
меры глубокой заморозки и учеб-
ного центра, где будут обучать 
специалистов сельхозпредприя-
тий.

По словам заместителя пред-
седателя правительства - ми-
нистра сельского хозяйства об-
ласти Александра Чепухина, в 
дальнейшем здесь появятся соб-
ственная лаборатория санитарно-
ветеринарной экспертизы, новые 
складские и производственные 
помещения, Агропромпарк откро-
ет собственные магазины шаговой 
доступности, наладит взаимодей-
ствие с крупными торговыми се-
тями и окончательно превратится 
в один из крупнейших логисти-
ческих центров области. Полная 
реализация проекта потребует 
новых инвестиций, превышаю-
щих один миллиард рублей.

«Теперь для многих сель-
хозпроизводителей решена 
проблема не только хранения 
и обработки своей продукции, 
но и ее сбыта. А у наших много-
численных земляков появилась 
прекрасная возможность по до-
ступным ценам приобретать 
здесь качественный и вкусный 
продукт местного производства. 
Кроме того, Агропромпарк яв-
ляется и важным элементом на-
шей инвестиционной политики, 
которой сегодня мы уделяем са-
мое пристальное внимание. Во-
первых, Агропромышленный 
парк позволит нам находить 
все новых инвесторов. Уверен, 
с его помощью мы легко смо-
жем добиться той амбициозной 
цели, которую поставили перед 
собой, - ежегодно привлекать в 
нашу сельскохозяйственную от-
расль свыше десяти миллиардов 
рублей», - отметил губернатор 
Сергей морозов.

Также в рамках заседания 
губернатор вручил дипломы по-
бедителям областного конкур-
са «Инвестор года», которыми 
стали: ООО «ТАКАТА Рус» 
(номинация «Стратегический 
партнер Ульяновской области в 
сфере промышленности»); ООО 
«мелекесский свиноводческий 
комплекс» («Стратегический 
инвестор Ульяновской области 

в сфере сельского хозяйства»); 
ООО «Загора» («Стратегический 
инвестор Ульяновской области 
в сфере строительства коммер-
ческой недвижимости»). Лау-
реатами специальной номинации 
«муниципальное образование с 
благоприятным инвестиционным 
климатом» стали Димитровград, 
Чердаклинский и Тереньгульский 
районы. 

«А где  
Петрович?»
Людмила Марфицина

Совсем скоро работник комплек-
са сборки кузовов Александр 

Казаков отметит юбилей своей 
трудовой карьеры - в октябре ис-
полнится сорок лет с тех пор, как 

он работает на участке сборки 
«УАЗ-Хантер».  За добросо-

вестный труд он был награжден 
медалью «За трудовое отличие», 

знаками ударника 11-й и 12-й 
пятилеток, ему было присвоено 

звание «Мастер - золотые руки».

В 1972 году, когда он устроил-
ся на автозавод, на этом участке 
собирали кузова для знаменитого 
«ГАЗ-69». В декабре этого же года 
как раз начался серийный выпуск 
«УАЗ-469», и Александр Петро-
вич хорошо это помнит. Он при-
нимал участие в сборке кузовов 
первых новых моделей. По словам 
Александра Петровича, тогда он 
устанавливал бензобаки. И сейчас, 
спустя сорок лет, он исполняет ту 
же работу, подменяя заболевшего 
коллегу. Хотя владеет более чем 
половиной операций, выполняе-
мых на этом участке. Он устанав-
ливал сиденья, отопители, локеры, 
устранял дефекты, много лет рабо-
тал бригадиром. Последние десять 
лет Александр Казаков является 
уполномоченным по охране труда 
в своей бригаде, которая насчиты-
вает более пятидесяти человек. Он 
следит за тем, чтобы рабочие места 
содержались в порядке, освещение 
и инструмент были исправными, а 
рабочие были обеспечены спецо-
деждой, питьевой водой и кипят-
ком. По итогам смотра-конкурса, 
проводимого профсоюзным коми-
тетом ОАО «УАЗ», за второй квар-
тал 2012 года он был признан од-
ним из лучших уполномоченных.

- Я работаю с Александром Пе-
тровичем около 20 лет, - говорит 
слесарь мСР А.Г. Каменщиков. - 
Он очень трудолюбивый человек, 
в бригаде пользуется неизменным 
уважением и доверием. Никогда 
не отказывается от сверхурочной 
работы, помогает молодым: где 
подскажет, а где и покажет, как 
надо делать. Когда его не бывает на 
работе, хотя это случается крайне 
редко, все спрашивают: «А где Пе-
трович?» - настолько он необходи-
мый человек.

Александр Казаков родился и 
вырос в одном из сел Дрожжанов-
ского района Татарстана. После 
окончания школы работал помощ-
ником комбайнера, затем по ком-
сомольской путевке строил Ниж-
некамский химический комбинат, 
отслужил, как положено, в армии, 
но по-настоящему родным для 
него все-таки стал Ульяновский 
автомобильный завод, который 
определил его судьбу, и не только 
трудовую. Именно здесь он позна-
комился со своей будущей женой 
Галиной Николаевной, стаж рабо-
ты на предприятии которой тоже 
не маленький - более двадцати 
пяти лет. 
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Ева Штерле

В Поволжском банке Сбербанка 
России состоялась первая пресс-
конференция председателя Вла-
димира Ситнова. Топ-менеджер 

сообщил о результатах работы 
за восемь месяцев текущего года 
и рассказал о перспективах раз-

вития Сбербанка.

Ни для кого не секрет, что 
Сбербанк является безусловным 
лидером практически во всех сег-
ментах банковского рынка. В этом 
году финансовое учреждение лишь 
укрепило свои позиции. 

- По итогам первых восьми ме-
сяцев 2013 года территориальный 
банк продемонстрировал уверен-
ный рост по ключевым показате-
лям. Депозитный портфель банка 
увеличился на 7%, и составил 612 
млрд. рублей, кредитный порт-
фель показал рост на 10%, и пре-
высил 620 млрд. рублей, активы 
банка выросли на 6% до 725 млрд. 
рублей, - отмечает председатель 
Поволжского банка ОАО «Сбер-
банк России» Владимир Ситнов, 
занявший пост председателя в мае 
этого года.

Примечательно, что внутри 
структуры Поволжского банка 
Сбербанка многие ведущие по-
зиции занимает Ульяновское от-
деление. Именно ему в настоящее 
время принадлежит самая боль-
шая доля регионального рынка 
кредитования корпоративных 
клиентов - 46%, в целом по Повол-
жью у Сбербанка 32%. Основной 
драйвер роста числа заемщиков 
- малый бизнес. Во многом этому 

способствовали позитивные пре-
образования в области техноло-
гий кредитования и расширение 
продуктовой линейки. В настоя-
щее время в Сбербанке действует 
пилотный проект по рефинанси-
рованию кредитов других банков 
для малого бизнеса: до 1 января 
кредиты для представителей это-
го сегмента предпринимательства 
на рефинансирование кредитов 

других банков предоставляются 
по сниженной процентной ставке 
- от 10%. 

Кредитование частных кли-
ентов также демонстрирует рост. 
По словам Ситнова, самым наи-
большим спросом у населения 
пользуются потребительские 
кредиты, их доля в объеме вы-
даваемых розничных кредитов 
составляет чуть меньше 58%, на 

долю жилищных кредитов при-
ходится более 35%, а доля авто-
кредитов приближается к 7%. 

Уровень просроченной задол-
женности клиентов Сбербанка 
при этом весьма скромный, если 
сравнивать со среднерыночны-
ми показателями: по физиче-
ским лицам составляет не более 
2%, по юридическим лицам - не 
более 5%. 

- В Ульяновской области про-
цент проблемных кредитов ниже 
не только среднего показателя 
по Поволжскому банку, но и по 
Сбербанку в целом. По физиче-
ским лицам, например, он состав-
ляет всего 1,2%, - комментирует 
управляющий Ульяновским от-
делением Сбербанка Вячеслав 
Безруков. - мы провели большую 
работу, с тем чтобы минимизиро-
вать свои риски, и сегодня сла-
женная работа наших служб дает 
такой результат. 

О качестве заемщиков свиде-
тельствует и низкий процент от-
казов по кредитам.

- мы не можем себе позволить 
раздавать деньги наших вкладчи-
ков, поэтому кредитные заявки 
рассматриваются очень тщатель-
но. Естественно, есть и обосно-
ванные отказы. В некоторых слу-
чаях мы снижаем сумму займа. 
Тем не менее уровень одобрения 
кредитов у нас выше, чем в любом 
другом банке, - поясняет Вячеслав 
Евгеньевич.

Еще одним достижением Сбер-
банка по итогам восьми месяцев 
стало рекордное количество эми-
тированных банковских карт. Се-
годня на территории Поволжского 
банка их выпущено более 7 млн., 
то есть владельцем карт Сбербан-
ка является каждый второй жи-
тель Поволжья. В Ульяновской 
области этот показатель еще выше 
- в регионе эмитировано свыше  
1 млн. банковских карт. По мне-
нию Вячеслава Безрукова, этому 
способствовало как увеличение 
количества банкоматов и терми-
налов, так и развитие удаленных 
каналов обслуживания. 

Сегодня карта банка есть в кошельке 
почти у каждого жителя региона

Протокол № 6  заседания конкурсной (аукционной) 
комиссии ОАО «Средняя Волга», г. Ульяновск,   25 сен-
тября 2013 года.  Время проведения заседания: 10.00 
(московское). Время составления протокола: 11.00 (мо-
сковское)

 При проведении торгов в форме открытого аукцио-
на по продаже недвижимого имущества, принадлежаще-
го на праве собственности ОАО «Средняя Волга», при-
сутствовали:

 председатель комиссии морозов Е.С., заместитель 
председателя комиссии Бешенова А.А., члены комиссии: 
Герасимова м.Н., Каримова Ф.Г., Тарутько О.В. и секре-
тарь комиссии Семенова Е.В. Кворум имеется. 

место проведения процедуры: проведение торгов в 
форме открытого аукциона по адресу: Российская Феде-
рация, 432017, г. Ульяновск, ул. Кирова, 57, ОАО «Средняя 
Волга», кабинет генерального директора.

Предмет аукциона: одноэтажное здание магазина об-
щей площадью 157,61 кв. м с принадлежностями (Лит. А, 
А1) по пр-ту Ленинского Комсомола, 7а, назначение: не-
жилое, кадастровый номер: 73:24:021005:101:0259150001, 
и земельный участок, категория земель: земли населен-
ных пунктов, разрешенное использование: под мага-
зином № 51, общая площадь 411,07 кв. м, кадастровый 
номер: 73:24:021005:101, расположенные по адресу: 
Ульяновская область, город Ульяновск, проспект Ле-
нинского Комсомола, дом 7а.

Начальная цена: 5 511 187 (пять миллионов пятьсот 
одиннадцать тысяч сто восемьдесят семь) руб. 00 коп, с 
учетом НДС.

Сумма задатка: 551 118 (пятьсот пятьдесят одна тыся-
ча сто восемнадцать) руб. 00 коп.

Шаг аукциона: 55 000 (пятьдесят пять тысяч) руб. 00 коп.

Информационное сообщение о проведении торгов в 
форме открытого аукциона было опубликовано в газете 
«Ульяновская правда» от 13.08.2013 № 94(23.365) и на 
официальном сайте: www.srvolga73.ru.

Определение претендентов на участие в торгах в фор-
ме открытого аукциона: 10 сентября 2013 года в 11.00 по 
московскому времени.

Сведения об участниках аукциона: участниками аук-
циона признаны две заявки.

Заявка № 1 ИП Соболева Наталья Константиновна, 
зарегистрирована по адресу: г. Ульяновск, ул. Станкостро-
ителей, д. 23, кв. 16.

Заявка № 2 ООО «Торговый дом «Ульяновский хладо-
комбинат», г. Ульяновск, пр-т Гая, 77.

Конкурсной (аукционной) комиссией принято реше-
ние: участники открытого аукциона: заявка № 1 ИП Собо-
лева Наталья Константиновна, зарегистрирована по адре-
су: г. Ульяновск, ул. Станкостроителей, д. 23, кв. 16, заявка 
№ 2 ООО «Торговый дом «Ульяновский хладокомбинат», 
г. Ульяновск, пр-т Гая, 77 не приняли участие в открытом 
аукционе. Признать открытый аукцион несостоявшимся.

Председатель комиссии Е.С. Морозов
Заместитель председателя комиссии А.А. Бешенова

Члены комиссии:  М.Н.Герасимова
 Ф.Г. Каримова
 О.В. Тарутько

Секретарь комиссии Е.В. Семенова

Администрация мО «Новочеремшанское сельское 
поселение» Новомалыклинского района Ульяновской об-
ласти извещает о проведении общего собрания собствен-
ников земельных долей СПК «Правда». 

Собрание заинтересованных лиц состоится 11 ноября 
в 14.00 по адресу: Ульяновская область, Новомалыклин-
ский р-н, с. Старая Тюгальбуга, ул. Кооперативная, д. 30, 
здание СДК. 

Повестка дня собрания: 
1.Выдел земельного участка, расположенного в поле 

№ 5 первого полевого севооборота, в счет 7 долей в пра-
ве общей долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 73:10:030101:1, расположенный по 
адресу: Ульяновская область, Новомалыклинский район, 
СПК «Правда».

2. Изменение количественного состава участников 
собственников земельных долей.

3. Утверждение проекта межевания земельных участков.
4. Утверждение перечня собственников образуемого 

земельного участка.
5. Выплата компенсации.
6. Избрание представителя участников общей доле-

вой собственности на земельный участок с кадастровым 
номером 73:10:030101:1, уполномоченного согласовы-

вать местоположение границ при образовании земель-
ного участка, выделяемого в счет земельных долей и на 
регистрацию права от имени всех пайщиков земельных 
долей и выдачи документов. 

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельных участков является Крестьянское (фермер-
ское) хозяйство «Заря», адрес: Ульяновская область, Но-
вомалыклинский район, с. Старая Тюгальбуга, ул. Коо-
перативная, д. 93, кв. 2. Проект межевания земельного 
участка подготовил кадастровый инженер Слепов Игорь 
Владимирович, квалификационный аттестат 73-11-131, 
адрес: Ульяновская область, Новомалыклинский район,  
с. Новая малыкла, ул. молодежная, д. 8, кв. 1, Slepov.
Igor@bk.ru, тел. 89063942779.

Ознакомиться с проектом межевания земельного 
участка можно по адресу: 433560, Ульяновская область, 
Новомалыклинский район, с. Новая малыкла, ул. Совет-
ская, д. 27.

По данному адресу в течение 30 дней с момента 
опубликования извещения в письменной форме прини-
маются предложения по доработке проекта межевания 
земельного участка, а также обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения образуемого зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельных долей.
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Вячеслав Безруков: «В Ульяновской области эмитировано свыше 1 миллиона банковских карт Сбербанка»

Орлиный парк может 
стать зоопарком

Вопросы охраны окружающей 
среды были рассмотрены на засе-

дании региональной Экологиче-
ской палаты. Губернатор Сергей 

Морозов поручил ускорить 
работу по созданию ботаниче-

ского сада и  
Орлиного парка.

Напомним, вопросы создания 
Орлиного парка и ботанического 
сада в Ульяновском дендропарке 
обсуждались на заседании эколо-
гической палаты в конце прошлого 
года. Тогда глава региона поручил 
разработать дорожные карты реа-
лизации данных проектов.

Как рассказал министр лесного 
хозяйства, природопользования 
и экологии Дмитрий Федоров, в 
настоящее время подготовлена за-
явка для включения Ульяновского 
дендропарка в Совет ботанических 
садов России, Беларуси и Казах-
стана. Также сотрудниками мин-
природы совместно с Ульяновским 
лесничеством сформированы 
основные направления концепции 
по благоустройству дендропарка. 

В соответствии с дорожной 
картой министерством были под-
готовлены изменения в област-
ную целевую программу «Охрана 
окружающей среды Ульяновской 
области на 2007-2013 годы» для 
финансирования данного проекта.

По поручению губернатора 
Сергея морозова в ближайшее 
время будет решен вопрос благо-
устройства Ульяновского дендро-
парка. По словам автора проекта, 
председателя комиссии по вопро-
сам взаимодействия человека и 
животных экологической палаты 
Ульяновской области Ольги Да-
ниловой, для реализации проекта 
в настоящее время необходимо 

проведение межевания земельного 
участка с выделением территории 
под планируемый Орлиный парк 
ориентировочной площадью 1,5 га, 
которые в данный момент не исполь-
зуются областной станцией юных 
натуралистов.

Кроме того, глава региона по-
ручил просчитать сумму, необхо-
димую для реализации проекта по 
созданию Орлиного парка, который 
будет работать как зоопарк и слу-
жить местом реабилитации редких 
и краснокнижных видов животных. 
Проект предусматривает создание на 
территории областной станции юных 
натуралистов экологического цен-
тра. Здесь планируется обустроить 
ветеринарную клинику, вольеры для 
животных и птиц, зимнее помещение 
для водоплавающих птиц, культурно-
досуговые объекты.

На заседании было отмечено, что 
содержание птиц и животных в 
центре на станции юных натура-
листов без лицензии незаконно, 
а потому необходимо определить 
статус центра
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Молодых предпринимателей  
зовут на конкурс
До 30 октября на территории Ульяновской области продол-
жается прием заявок на региональный этап Всероссий-
ского конкурса «Молодой предприниматель России-2013».
К участию в конкурсе допускаются граждане России, на-
ходящиеся в возрасте от 14 до 30 полных лет на момент 
подачи заявки. Конкурс проводится по следующим но-
минациям: «Успешный старт», «Социально ответственный 
бизнес», «Студенческий бизнес», «Инновационный биз-
нес», «Сельское хозяйство», «Сфера услуг», «Производство», 
«Женское предпринимательство», «Семейный бизнес», 
«Франчайзинг». Конкурсные заявки принимаются регио-
нальным оргкомитетом по адресу: 432000, г. Ульяновск, 
ул. Спасская, 8, 7 этаж, каб. 722.

14 октября - бесплатный семинар  
для МСБ 
Центр поддержки экспортеров Ульяновской области, основной за-
дачей которого является продвижение товаров и услуг предприятий 
региона на иностранные рынки, приглашает представителей 
экспортно ориентированных субъектов малого и среднего бизнеса 
принять участие в бесплатном семинаре на тему: «Применение и 
возмещение НДС при экспортных и импортных операциях». Как 
отмечают организаторы, новые поправки по НДС, вступившие в 
силу 1 июля, выгодны компаниям: они помогут сэкономить налоги 
и сократить количество выставляемых счетов-фактур и уточненных 
деклараций, главное - их правильно использовать. Автор семинара -  
Петр Сергеевич Травинский, эксперт-практик с 30-летним опытом 
работы в области внешнеэкономической деятельности и логистики. 
Более подробная информация - по телефону 8 (8422) 41-06-56. 

Правительство РФ  
одобрило  
повышение МРОТ  
с 1 января 2014 года  
с 5205 до 5554 рублей.

Возьмите 

на заметку!

В ДНеВНИК ДелОВОгО челОВеКА

Василиса Краснова

Как театр начинается с вешалки, 
так въездной туризм начинается 

с придорожного сервиса. Раз-
работкой концепции совершен-

ствования последнего занимается 
сейчас областная Корпорация по 
развитию предпринимательства. 

Ключевая роль в этом вопросе 
отводится местным предпринима-
телям. Об этом в ходе совещания 

с владельцами объектов дорожно-
го сервиса сообщил председатель 

правления организации Руслан 
Гайнетдинов.

Представителей бизнес-
сообщества, специализирующихся 
на придорожном сервисе, в Улья-
новске собрали вместе, пожалуй, 
впервые. в отличие от других ре-
гионов у нас нет ни профсоюзов, 
ни ассоциаций, объединяющих 
тех, кто занимается этим видом 
деятельности. да и региональные 
власти до недавнего времени не 
выделяли эту сферу в отдельную 
отрасль экономики. Почему сейчас 
возникла такая необходимость, по-
яснил, открывая встречу, директор 
регионального Центра поддержки и 
сопровождения предприниматель-
ства Павел антонов:

- в 2018 году россия примет у 
себя чемпионат мира по футболу. 
Матчи будут проходить в соседних 
с нами городах: Самаре, Саранске, 
Казани, то есть мы фактически 
окажемся в центре этого мероприя-
тия - через нашу территорию будет 
проезжать множество туристов. По 
дороге у них должна быть возмож-
ность где-то остановиться, чтобы 
передохнуть, заправиться, поку-
шать, что-то купить и так далее.

Кроме предстоящих футболь-
ных соревнований, в 2016 году нас 
ждет еще одно крупное спортивное 
событие - чемпионат мира по хок-
кею с мячом в Ульяновске, в рамках 
которого в область приедет около 
700 спортсменов и более 2000 бо-
лельщиков. Поэтому расслабляться 
некогда - пора отрабатывать все со-
ставляющие въездного туризма, в 
том числе и придорожный сервис.

Первые шаги в этом направ-
лении уже сделаны. в частности, 
проведен мониторинг объектов 
придорожного сервиса по ключе-
вым направлениям: «Казань - Улья-
новск», «Саранск - Ульяновск» и 
«Самара - Ульяновск». 

- на сегодняшний день на этих 
трассах расположено 113 объектов 
придорожного сервиса, - заметил 
председатель правления региональ-
ной Корпорации по развитию пред-
принимательства руслан Гайнетди-
нов. – Примерно 60% нуждаются в 
переформатировании и расширении 
перечня предлагаемых услуг. также 
мы бы хотели построить порядка 15 
новых комплексов, которые  будут 
отвечать всем международным тре-
бованиям придорожного сервиса. 
два из них - класса а можно было 
бы разместить на подъездах к Пре-
зиденскому мосту.

Получается, что пока порадо-
вать туристов нам особенно нечем. 
Между тем, по данным региональ-
ного министерства промышленно-
сти и транспорта, интенсивность 
движения на этих трех направлени-
ях составляет от 4476 до 20314 ав-
томобилей в сутки. И в ближайшие 
годы этот показатель будет только 
расти. Хотя не все так плохо:

- Как бы кто ни ругал Ульянов-
скую область, нам все же есть чем 
похвастаться. Мы провели анализ: 
от Саранска до границы с нашим 
регионом есть всего два объекта 
придорожного сервиса, от этой точ-
ки до Ульяновска - восемь. При этом 
мы не брали в расчет мелкие объ-
екты - скажем, одиночные  киоски, 
- подчеркнул руслан Гайнетдинов. -  
также у нас есть «насиженные» пя-
таки, где традиционно останавлива-
ется большое количество машин: в 
Сурском, Урено-Карлинском, Язы-
кове. там есть и заправки, и мотели, 
и кафе приличные. Это очень хоро-
шие точки, где, может, и не нужно 
строить новые объекты, а нужно 
грамотно организовать существую-
щие.

По пути развития придорож-
ного сервиса через увеличение 
функциональности уже суще-
ствующих объектов сегодня идут 
крупные компании, например, нК 
«роснефть». на автодороге р178 
«Саранск-Ульяновск» у организа-
ции есть шесть аЗК, расположен-
ных с периодичностью в 40 кило-
метров. Эти комплексы компания 
планирует развить за счет органи-
зации на них придорожных кафе. 
По такому же пути развивается 

ровать визит-центры с доступом к 
беспроводной сети Wi-Fi, продажей 
сувениров и путеводителей, инфор-
мацией о дорожной сети и погоде. 
такие точки затем могут быть пере-
даны в аренду местным предприни-
мателям, - отметил Гайнетдинов.

Ключевую роль в развитии 
придорожного сервиса региональ-
ные власти отводят именно малому 
бизнесу. Крупных игроков на этот 
рынок правительство привлекает, 
также учитывая интересы этого сег-
мента бизнеса. так, например, есть 
предварительная договоренность с 
компанией «Газпром» о создании 
в регионе сети газомоторных за-
правок. речь идет о 36 подобных 
комплексах. По словам экспертов, 
«Газпром» в данном случае высту-
пит якорным инвестором, к которо-
му сможет «прислониться» малый и 
средний бизнес - на этих же площад-
ках можно построить кафе, гостини-
цы, объекты по оказанию услуг авто-
сервиса, магазины  и прочее.

- Сегодняшнюю встречу мож-
но считать информационно-
ознакомительной. Мы свои идеи 
довели до профессионального со-
общества и договорились через две 
недели собраться еще раз, чтобы 
обсудить эту тему более конкретно. 

Хочется понять: как может разви-
ваться придорожный бизнес, какие 
при этом есть «подводные камни» и 
проблемы и каким образом мы мо-
жем помочь их решить. наша цель 
- к ноябрю утвердить концепцию 
развития придорожного сервиса, - 
подытожил глава Корпорации по 
развитию предпринимательства.

Представители бизнес-сооб-
щества отправились «перевари-
вать» информацию, явно заинтере-
сованные представленными идеями. 
Желающих сразу озвучить свою го-
товность взяться за реконструкцию 
или строительство какого-либо 
объекта, правда, не нашлось, зато 
предприниматели поделились на-
болевшими проблемами. одна из 
самых острых - большая налоговая 
нагрузка.

- в этом году налоги увеличи-
лись во много раз. взять хотя бы 
налог на землю. если в 2012 году 
я в квартал платил 1,5 тыс. рублей, 
то сейчас - почти 10 тыс. рублей. И 
это в сельском поселении, - заметил 
предприниматель из Карсунского 
района Сергей Коржин.

региональные власти отметили, 
что готовы работать по этой про-
блеме. 
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компания «Эконефть», работающая 
по франшизе оао «нК лукойл». 
Этот же вариант региональные вла-
сти предлагают и малому бизнесу. 
так, владельцам кафе помогли бы 
открыть рядом Сто или магазин. 
При этом в качестве одного из вари-
антов поддержки развития отрасли 
правительство рассматривает воз-
можность предоставления субси-
дий субъектам малого и среднего 
бизнеса на возмещение затрат на 
подготовку проектно-сметной до-
кументации для строительства и 
реконструкции объекта придорож-
ного сервиса в размере до 500 тыс. 
руб. на один объект. также регио-
нальные власти могут отдать пред-
принимателям готовые инвестици-
онные площадки, расположенные 
вдоль трасс: пять - на автомобиль-
ной дороге Саранск - Ульяновск, 9 
- на трассе Самара - Ульяновск и две 
- на трассе Казань - Ульяновск.

- Кроме того, в Ульяновской об-
ласти имеются земельные участки с 
находящимися на них строениями. 
Это бывшие посты ГИБдд, в на-
стоящее время не используемые и 
приходящие в негодность. на них 
было бы целесообразно сформи-

по данным регионального 
министерства 
промышленности и 
транспорта, интенсивность 
движения на этих трёх 
направлениях составляет  
от 4476 до 20314 автомобилей  
в сутки.  И в ближайшие годы   
этот показатель  
будет только расти

Придорожный сервис - 
лицо региона

Руслан  
Гайнетдинов:
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Появится ли 
у УлГУ новое 
общежитие?
Олег Долгов 

Депутат Государственной 
думы РФ от Ульяновской об-
ласти Григорий Балыхин про-
вел личный прием граждан в 
региональной общественной 

приемной лидера партии 
«Единая Россия» Дмитрия 

Медведева.

Большинство обращений 
касалось сферы образования 
и материально-технического 
обеспечения образовательных 
учреждений, в чем нет ниче-
го удивительного, поскольку 
Григорий артемович  являет-
ся членом комитета Госдумы 
по образованию. 

в частности, ректор УлГУ 
Борис Костишко попросил 
содействия в продвижении 
проекта строительства ново-
го общежития для студентов 
и аспирантов общей площа-
дью 12700 кв. м. расширение 
жилого фонда необходимо 
вузу в связи с увеличением 
числа учащихся, приехавших 
в Ульяновск из других госу-
дарств и сельской местности. 
Проект сметной стоимостью 
335 миллионов рублей уже 
прошел государственную экс-
пертизу и рассматривается в 
Министерстве образования 
рФ. депутат выразил готов-
ность подключиться к реше-
нию данного вопроса. 

По-прежнему актуальной 
для ульяновцев остается про-
блема улучшения жилищных 
условий - этот вопрос в ходе 
приема подняли два заявите-
ля. один из них, житель ле-
нинского района, с 2010 года 
находится на инвалидности в 
связи с травмой позвоночни-
ка, ограничен в передвижении. 
несмотря на то, что его жилье 
соответствует социальным 
нормативам в 12 кв. м на чело-
века, фактически оно непри-
годно для проживания из-за 
отсутствия газа, канализации 
и горячей воды. По ходатай-
ству Григория Балыхина до 
наступления зимы в квар-
тире заявителя будет сделан 
ремонт. Затем планируется 
рассмотреть вопрос о предо-
ставлении инвалиду более 
комфортной жилплощади.

ряд вопросов удалось 
решить непосредственно в 
ходе приема. так, детскому 
дому «Гнездышко» были 
выделены средства на при-
обретение крупной бытовой 
техники и зеркал в хорео-
графический зал.

Следует отметить, что за 
пять лет существования реги-
ональной общественной при-
емной к Григорию артемовичу 
обратились более 300 человек, 
свыше половины обращений 
решены положительно. 

Кстати, в ходе приема 
руководители учреждений 
образования поблагодарили 
депутата за выделение стипен-
дии молодым специалистам 
и талантливым студентам. а 
организатор проекта по разви-
тию детского экстремального 
спорта «остров отважных» 
- за помощь в формировании 
призового фонда для награж-
дения победителей.

Валентина Каманина

Десятки тысяч наших маленьких 
земляков каждый день познают 

секреты окружающего мира и 
учатся беречь его с помощью 

своих воспитателей. И мало кто 
из родителей поспорит с тем, что 

в большинстве это преданные 
всем сердцем своему делу люди.

в преддверии профессиональ-
ного праздника глава региона по-
здравил воспитателей и вручил 
им почетные грамоты и благодар-
ственные письма. Медалью Поче-
та награждена заведующая Цен-
тром развития ребенка - детским 
садом № 253 «Белоснежка» горо-
да Ульяновск людмила данилова. 
ее общий педагогический стаж 
- более 30 лет, она - заслуженный 
учитель российской Федерации и 
педагог в четвертом поколении.

- нисколько не жалею о сво-
ем выборе, - признается людмила 
дмитриевна. - Хотя, может быть, 
сейчас эта профессия недостаточ-
но престижная, но те, кто пришел 
в педагогику, в дошкольное обра-
зование и остался здесь, получают 
необыкновенное удовольствие. У 
нас есть свой секрет - мы всегда мо-
лоды, потому что всегда с детьми.

данилова стояла у истоков 
создания новой программы, кото-
рой сейчас пользуются коллеги из 
дальнего и ближнего зарубежья. 
ее направление - работа с художе-
ственно одаренными детьми, их 
глубокое эстетическое развитие. 

- работаем с семьями, разви-
ваем параллельно и родителей. 
У нас есть клубы по интересам, 
творческие гостиные и семейные 
театры. на сцене поют несколько 
поколений - дедушка, мама и внук. 
нашему учреждению, наверное, 
можно дать название - семейный 
эстетический творческий детский 
сад. 

на торжественном мероприя-
тии также чествовали победите-
лей областных конкурсов, прово-
димых в этом году. Заведующая 
ульяновским детским садом обще-
развивающего вида № 244 елена 
олейникова заняла первое место 
в областном конкурсе по разра-
ботке, защите и внедрению проек-
тов в сфере дошкольного образо-
вания, направленных на развитие 
вариативных и альтернативных 
форм дошкольного образования. 
С маленькими детьми она работа-
ет 15 лет, а три года назад создала 
на базе садика семейный игровой 
центр, куда набирают группы ма-
лышей от года до 2 лет. 

Департамент по надзору и контролю в сфере образования ре-
гионального министерства образования и науки напоминает о воз-
можности проведения внеплановых проверок деятельности обра-
зовательных учреждений при необходимости решения проблем 
органами власти.

в частности, каждый житель региона может отправить свое об-
ращение на e-mail: comnic@ulgov.ru или обратиться по тел. 8 (8422) 
64-62-56, 63-87-75 по  фактам проявлений коррупционного харак-
тера, по вопросам нарушения прав участников образовательного 
процесса  (обучающихся, их родителей (законных представителей), 
педагогических работников), в том числе в части предоставления 
общедоступного и бесплатного образования, соблюдения порядка 
осуществления благотворительной деятельности, при организации 
платных образовательных услуг. 

важно отметить, что проявления коррупционного характе-
ра находятся под особым контролем ведомства и правительства 
Ульяновской области. С целью организации работы по реализации 
государственных функций по государственному надзору в сфере об-
разования в структуре департамента по надзору и контролю в сфере 
образования Ульяновской области создан отдел по надзору за соблю-
дением законодательства в области образования. 

«Среди основных задач осуществления государственного надзо-
ра в области образования можно выделить  обеспечение соблюдения 
прав и законных интересов граждан, учреждений образования, орга-
нов местного самоуправления и государства, выявление и принятие 
мер по устранению существующих недостатков и нарушений, а так-
же причин и условий, способствующих их возникновению, и просве-
щение в области образовательного права», - отметила заместитель 
министра - директор департамента по  надзору  и  контролю  в  сфере  
образования  министерства образования и науки Ульяновской  об-
ласти Марина Батанова. 

оБраЗованИе

Молоды всегда
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Министр образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба: 
- По укомплектованности кадрами в дошкольном образовании 
не все просто, но необходимые для привлечения в профессию 
специалистов меры принимаются. Идет поэтапное повышение 
заработной платы. Есть ориентир - средняя зарплата дошколь-
ных работников должна быть соотносима со средней зарплатой 
педагогов в общем образовании. С 1 января 2014 года должна 
вступить  в силу новая форма поддержки молодых специали-
стов, которая ранее распространялась на сельских молодых ра-
ботников. Это подъемные и это 20-60 тысяч рублей за прорабо-
танные в одном образовательном учреждении второй и третий 
год. Плюс развиваем федеральные стажировочные площадки 
по работе с ребятами с ограниченными возможностями здоро-
вья. Система коррекционного образования Ульяновска очень 
сильная и помогает детям выходить на норму, идти дальше по 
общему или индивидуальному маршруту в школах. 

Почти 12 тысяч  
Педагогических,  
музыкальных, меди-
цинских и технических 
работников трудятся в 
дошкольных образова-
тельных учреждениях 
ульяновской области

ЦИФРА

ДОСлОВНО

Из истории
Первый детсад в России открылся в 1863 году на Васильев-
ском острове в Санкт-Петербурге. Тогда же в Симбирске 
организовали первое воспитательное учреждение для девочек 
дошкольного возраста. В конце XIX века в 56 селах и двух горо-
дах губернии работало 60 яслей-приютов для детей, чьи родите-
ли были в отъезде. В 1916 году в Симбирске заработал первый 
частный садик для детей 4-6 лет.

ВНИМАНИе

Коллектив «Dance Avenue» 
Ульяновского педагогическо-

го университета стал фина-
листом Открытого публич-
ного конкурса творческих 
коллективов - участников 

культурной программы XXII 
Олимпийских зимних игр и XI 

Паралимпийских зимних игр 
2014 года. Ребята получили 

возможность выступить в 
рамках культурной програм-

мы игр на одной из площадок 
(live sites) в период с 7 февра-

ля по 16 марта 2014 года.

Как сообщает сайт http://
www.ulkul.ru, отбор проходил 
с 1 октября 2012 года и по 28 
августа 2013-го. Победителей 
определяли экспертный совет 
и голосование в  социальных 
сетях. Участники, набравшие 
набольшее количество голосов, 
стали финалистами.

«Мы отправили на конкурс 
видео со своим танцем «олим-
пия», с которым выступали на 

наши студенты выступят  
на олимпиаде в Сочи

всероссийской студенческой весне 
этого года. И как только подвели 
итог, нам сразу же сообщили о том, 
что мы попали в финал, жаль, ко-
нечно, не победители, но мы рады, 
что стали финалистами. теперь го-
товимся ехать в Сочи», - рассказы-
вает один из участников коллектива 
алексей Бешанов.
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РАЙОН

БАРЫШСКИЙ РАЙОН

ТЕРЕНbГУЛЬСКИЙ
РАЙОН

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН

УЛЬЯНОВСКИЙ
РАЙОН
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МАЙНСКИЙ РАЙОН

ЧЕРДАКЛИНСКИЙ РАЙОН

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН

НОВОМАЛЫКЛИНСКИЙ
РАЙОН

НИКОЛАЕВСКИЙ
РАЙОН

НОВОСПАССКИЙ
РАЙОН

РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН

СТАРОКУЛАТ-
КИНСКИЙ
РАЙОН

ПАВЛОВСКИЙ
РАЙОН

КУЗОВАТОВСКИЙ
РАЙОН

Пульс региона 

Сладкий сезон
оао «ульяновский сахарный завод» приступило к переработке сахарной свеклы 

нового урожая. В прошлом году сахаровары начали новый сезон на неделю раньше,  
12 сентября. связано это с неблагоприятными погодными условиями, которые препод-
носит труженикам полей эта осень. По словам директора по экономике и финансам олега 
Чекунова, в новом рабочем сезоне предприятие планирует переработать около 500 тысяч 
тонн сырья. Это приблизительно на уровне прошлой заготовки. Как всегда, львиная доля 
технической культуры будет поставляться на приемный пункт завода с полей его дочерне-
го предприятия оао «Торговый дом «симбирка» и из хозяйств Цильнинского района. 

Преступлений стало меньше
За первое полугодие текущего года в районе зарегистри-

ровано 61 преступление, что на 6,3 процента меньше, чем за 
аналогичный период прошлого года.  По словам прокурора 
старокулаткинского  района  Зофяра Хабибуллина, вместе 
с тем увеличились преступления, совершенные лицами в со-
стоянии алкогольного опьянения (было 6, стало 28).увели-
чилось число преступлений, совершенных ранее судимыми 
лицами.  если в прошлом году  за этот период  в группе было  
совершено одно преступление, то в этом - уже четыре.

***
МуП «ЖКс»,  занимавшееся  обслуживанием системы 

водоснабжения,  теперь объединилось с МуП «Тепловодо-
снаб». Функции  водоснабжения переданы радищевскому 
водоканалу. 

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
На Рабочей  
высадят 150 рябинок 

В ближайшее время в рамках акции «Посади и вырасти 
свое дерево» в поселке старая Майна будет проводиться вы-
садка новых саженцев. старомайнский лесхоз с этой целью 
выделил порядка 200 саженцев. и совсем скоро 50 лип и  
150 рябинок будут посажены вдоль самой протяженной  улицы 
поселка - рабочей.

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
Новоульяновск остаётся одним из очагов ВИЧ-инфекции

новоульяновск остается од-
ним из самых неблагополучных 
районов области по пораженно-
сти населения ВиЧ-инфекцией. 
Такие данные озвучил област-
ной центр по профилактике и 
борьбе со сПиДом и инфекци-
онными заболеваниями. В на-
стоящее время в городе более 
двухсот зараженных. Данные 
коррелируются со статистикой 
прошлых лет - в 2011 году в но-
воульяновске был зафиксиро-
ван 100 - процентный рост забо-
леваемости ВиЧ-инфекцией.

Как и в целом по области, в 

г. новоульяновске  болеет мо-
лодежь, преобладает возраст-
ная группа 20-40 лет - 76,6%. 
соотношение заболевших 
ВиЧ-инфекцией мужчин к 
женщинам составляет 1,4:1,   
женщины составляют 41,4%, 
из них 92,6% - фертильного 
(детородного) возраста. 

статистические данные 
эпидемической ситуации по 
ВиЧ/сПиД в ульяновской 
области на 1 июля 2013 года 
таковы: общее число ВиЧ-
инфицированных составляет 
12 791 человек, то есть по всей 

области болен каждый 100-й че-
ловек. согласно данным област-
ного центра по профилактике и 
борьбе со сПиДом и инфекци-
онными заболеваниями, небла-
гополучными по пораженности 
населения помимо новоулья-
новска остаются Димитровград -  
1 390 человек,  Мелекесский 
район - 369 человек, ульяновск 
- 5 504 человека и Чердаклин-
ский район - 330 человек. При 
этом в областном центре больше 
всего зараженных наблюдается 
в Железнодорожном районе -  
826 человек. 

Тольятти и Димитровград обменялись 
опытом в сфере информатизации

В мэрии прошла традиционная встреча по обмену 
опытом «муниципальных компьютерщиков» городов-
участников.

специалисты департамента информационных тех-
нологий и связи мэрии Тольятти совместно с Мау 
МФЦ провели для гостей краткий экскурс по текуще-
му состоянию отрасли в городе, обсудили социально-
экономические перспективы использования систем и 
поделились планами по разработке новых информаци-
онных систем. гости из Димитровграда высоко оценили 
портал «открытый город», еМгис, аис огД и ис 
«ингео». Кроме того, участники встречи заинтересова-
лись информационной системой «администрирование 
муниципальных процедур», после внедрения которой 
должно существенно сократиться время получения раз-
решений на строительство.

итогом мероприятия, по информации мэрии, стала 
договоренность о совместной деятельности по разработ-
ке информационных систем по предоставлению муници-
пальных и государственных услуг.

В 1-й поликлинике Димитровграда  
будет подъёмник

Более 600 тысяч рублей планирует потратить Феде-
ральное медико-биологическое агентство на обустрой-
ство подъемника для инвалидов в 1-й поликлинике горо-
да Димитровград.

С удачным дебютом! 
Команда ребят из 6-8-х классов новиковской школы вер-

нулась с регионального слета учащихся «Школа безопасно-
сти». соревнуясь с командами школьников 9-11-х классов в 
пожарной эстафете, поисково-спасательных работах, комби-
нированном силовом упражнении, прохождении полосы пре-
пятствий, «маршрута выживания», а также в ряде конкурсов, 
новиковская команда заняла седьмое место из четырнадцати. 
руководитель команды и учитель физкультуры в одном лице 
Владимир Дмитриевич Дудников доволен дебютом своих вос-
питанников. ребята тоже довольны: они получили практиче-
ские навыки поведения в экстремальных ситуациях. 

МеЛеКеССКИЙ РАЙОН

ЦИЛЬНИНСКИЙ РАЙОН

Самая смекалистая  
и проворная 

Представительница нашего 
района елена николаевна лянки-
на, участвуя в конкурсе «Чуваш-
ская женщина-2013», который про-
ходил в ульяновске в Чувашском 
культурном центре, в номинации 
«самая смекалистая и проворная 
женщина» заняла первое место и 
была награждена дипломом и цен-
ным подарком. По словам победи-
тельницы, большую роль в успехе 
сыграла ее семья, которая на кон-
курсе присутствовала в качестве 
группы поддержки.  

СТАРОКУЛАТКИНСКИЙ 
РАЙОН
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Екатерина Нейфельд

Человек, который занимает-
ся ядерной физикой, кажется 

сверхчеловеком. Слишком 
умным, слишком серьезным, воз-

можно, даже слишком опасным. 
НИИ атомных реакторов в таком 

случае - это целая коллекция 
сверхлюдей. Понять до конца, 

чем же они занимаются каждый 
день, кажется невозможным. Но 

мы постарались.

Кандидат технических наук, 
начальник отдела радиационной 
безопасности нииара Владимир 
серебряков развеял мифы о том, 
что димитровградские ученые - это 
заумные «сухари», которые жерт-
вуют здоровьем людей ради науки, 
и доказал, что понять физику спо-
собен каждый ребенок.

Зачем ученым  
пить молоко

отдел Владимира серебря-
кова следит за тем, чтобы атом 
оставался мирным во всех смыс-
лах. Чтобы исследования были 
безвредными как для местного 
населения, так и людей, которые 
работают в институте. Это свое-
образная «служба безопасности» 
института. Кажется невероят-
ным, но благодаря работе этого 
отдела сотрудники нииара по-
лучают меньшую дозу облучения, 
чем ежедневно получают люди в 
обычных, бытовых условиях.

- средняя доза персонала по 
нии - от 2 до 2,2 миллизиверта 
в год. ежегодно человек от есте-
ственных источников излучения 
получает около трех миллизивер-
тов. Это норма, - приводит факты 
Владимир Валерианович.

Все дело в том, что по улице 
и по квартире люди не ходят в 
перчатках и спецодежде, а вот ин-
женеры нииара, работающие с 
атомными реакторами, ходят. их 
рабочая одежда сделана из ткани 
с повышенными качествами по 
износостойкости, непроницаемо-
сти для радиоактивных веществ. 
Плюс надевают перчатки, бахи-
лы, халаты, нарукавники - все, 
что защищает открытые ткани 
человека от вредных контактов. 
источники радиации в институте 
«огорожены» несколькими барье-
рами: помещены в специальные 
камеры и установки, которые за-
держивают излучение. К тому же 
в местной столовой сотрудники 
получают специальную пищу.

- нет никаких секретных ре-
цептур, - говорит серебряков. - 
Это обычная питательная диета: 
молоко, кисель, цветная и мор-
ская капуста. Все продукты, бо-
гатые йодом и белком. они дей-
ствительно помогают выводить 
радионуклиды из организма. а 
вот миф о том, что подобными 
свойствами обладают вино и 
спирт, - это всего лишь миф.

Перед каждой сменой со-
трудники проходят медосмотр. 
Владимир серебряков, улыбаясь, 
называет его «космическим кон-
тролем». измеряют пульс, дав-
ление, смотрят общее состояние. 
Это делается для того, чтобы ис-
ключить ЧП по причине челове-
ческого фактора. До установок не 
допускают людей с каким-либо 
недомоганием.

Как развенчать «пугалки» 
о радиации

Двадцать лет назад, окончив 
институт, молодой Владимир се-
ребряков пришел работать в нии 
атомных реакторов. сначала был 
обычным инженером: занимался 
дозиметрией, регистрацией из-
лучения и другими прикладными 
вещами, связанными с контролем 
радиационной обстановки. об-

«облучённый» наукой
накануне Дня работника атомной промышленности сотрудник нииара рассказал,  
что играет в физику с детьми и ждет озарения по ночам

Владимир Серебряков считает ученых людьми с хрустальной душой

Людей защищает от радиации простая спецодежда: халаты, бахилы, перчатки

ширная экспериментальная база 
позволила написать диссертацию 
по специальности, которую се-
ребряков в 2006 году успешно за-
щитил.

-  наличие такой эксперимен-
тальной базы, как у нас в инсти-
туте, дает ученым широкие воз-
можности развиваться, учиться. а 
потом отдавать свои знания пред-
приятию, стране, родине, выраба-
тывая инновационные решения, 
продвигая науку, - говорит он.

сейчас, несмотря на то, что ад-
министративная работа отнимает 
много времени, Владимир Вале-
рианович продолжает заниматься 
наукой и планирует развить свои 

исследования в докторской дис-
сертационной работе. Ведь он меч-
тал о новых открытиях с детства:

- Я коренной житель Дими-
тровграда и еще со школы хотел 
попасть в нии. В то время о ни-
иаре ходили только слухи. Эта 
было нечто за гранью понимания, 
нечто, спрятанное за кулисой. и 
мне хотелось приобщиться к этой 
тайне. В детстве я зачитывался 
научной фантастикой. Думаю, это 
тоже повлияло на желание стать 
ученым.

Когда серебряков осуще-
ствил детскую мечту, то понял, 
что страшные сказки о нииаре 
беспочвенны. Мало того, теперь он 

сам занимается тем, что «разочаро-
вывает» сплетников: может убеди-
тельно доказать, что деятельность 
института безопасна.

- у нас весь Димитровград, да 
что там - вся ульяновская область 
любит грешить на нииар. если у 
кого-то голова заболела или кровь 
из носа пошла, значит, это мы их 
травим своими выбросами. но за-
мечу, что сейчас таких «пугалок» 
поубавилось.

Это связано с тем, что политика 
института стала более открытой. 
Второй год подряд в интернете 
размещается полный отчет о дея-
тельности предприятия. Там есть 
вещи, которые раньше нигде не 
печатались: данные не только о на-
учной и финансовой деятельности, 
но и политика в области качества и 
экологии. само собой разумеется, 
за нии наблюдает всевидящее 
око всевозможных органов безо-
пасности. ежегодно здесь бывают 
на экскурсиях сотни людей.

- люди понимают: раз их при-
вели сюда, значит, это безопасно, - 
поясняет серебряков. - они видят 
реактор, видят лаборатории, цеха, 
фотографируют их, выкладывают 
в интернет… Когда завеса тайны 
падает, люди перестают бояться. 
Я считаю, что нынешняя полити-
ка открытости правильно выбрана 
нашим руководством.

Какие игрушки помогают 
понять физику

После нескольких лет рабо-
ты практически каждый человек 
подвергается так называемой про-
фессиональной деформации. Ког-
да профессия начинает влиять на 
поведение человека в быту. Вла-

натянута нитка. не будь в приро-
де звуковых колебаний и волн, не 
было бы любимой игрушки.

- Я хочу посоветовать каждому 
отцу: если у вас мальчики, с дет-
ства привлекайте их к работе, свя-
занной с пониманием механики, 
электрики, чтобы они на подсозна-
нии начинали понимать природу 
явлений. Даже если они станут не 
физиками, а лириками. Понимать 
устройство мира - ни для кого не 
лишнее.

разделение людей на «физи-
ков» и «лириков» - это не только 
следствие, но и причина профес-

димир серебряков говорит, что от 
его профессиональной деформа-
ции «страдают» дети.

у серебрякова два сына. Когда 
они с папой, например, надувают 
шарики, это превращается в ма-
ленькую лекцию по физике. он 
объясняет, что вещества в природе 
имеют разную плотность, то есть 
разный вес, и поэтому шарик, на-
полненный углекислым газом, па-
дает на землю, а шарик, наполнен-
ный гелием, летит в небо.

сам Владимир «играл с физи-
кой», будучи еще мальчиком. его 
любимая детская игра - это теле-
фон, сделанный из двух спичеч-
ных коробков, между которыми 

Когда  
завеса тайны 
падает, люди 
перестают 
бояться

сии. серебряков признает эту око-
лонаучную типологию и себя, хоть 
и с оговорками, относит к первым:

- стараюсь, конечно, шутить 
по жизни, но больше склонен к се-
рьезности. не хотел бы говорить, 
что я «глух на поэзию», как ска-
зал кто-то из великих «физиков». 
Времени на художественную ли-
тературу мало, читаю в основном 
во время поездок. и знаете, что чи-
таю? стихи. и русских классиков. 
«Физиков» можно назвать сухими, 
а я не хочу быть сухим.

К чему снится работа
Димитровградский институт 

открывает безграничные возмож-
ности для молодых ученых. Здесь 
занимаются всеми аспектами атом-
ной энергетики, исключая только 
обогатительную и добывающую 
отрасль. люди из нииара рабо-
тают в командах мирового уровня. 
один из мировых проектов - под-
готовка материалов для получения 
новых, тяжелых элементов, кото-
рые сегодня еще не открыты. То 
есть у молодых ученых есть шанс 
дополнить таблицу Менделеева. В 
этой области при нииаре рабо-
тают доктора наук, которые могут 
многому научить молодежь. се-
годня в нии около 1200 ученых в 
возрасте до 35 лет.

- Мы, наконец, вдохнули после 
долгого периода в затаенном дыха-
нии. Молодежь пошла к нам, - рас-
сказывает серебряков. - Думаю, 
это связано с грамотной полити-
кой не только предприятия, но и 
региона, страны.

- А как же реформа Российской 
академии наук? Вы считаете, 
что это тоже часть правиль-
ной государственной полити-
ки по отношению к ученым?

- Я бы не хотел комментиро-
вать действия, которые идут от 
людей, которые, на мой взгляд, да-
леки от науки. Эта реформа, ско-
рее всего, ни к чему хорошему не 
приведет. академия наук форми-
ровалась на протяжении не одного 
десятилетия. Там есть свои тради-
ции, принципы, сейчас это все пы-
таются разрушить, подогнать под 
западные мерки. Это ошибочно. 
Я рекомендовать не могу, но моя 
точка зрения, что надо держаться 
за свои схемы, направления. Я за 
разумные, взвешенные решения. 
научные люди - они хрустальной 
души люди. с ними нужно быть 
очень осторожными.

наука сделала более хрупким и 
внутреннее устройство Владимира 
серебрякова. он рассказал, что 
иногда не может уснуть, думая над 
очередной сложной задачей:

- Мозг не спит ночью, ищет 
решение. Когда озарение наконец 
снизойдет, только тогда можно 
расслабиться.
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№ 120 (23.391) ДОКУМЕНТЫ

ПравиТЕльсТвО  
УльяНОвсКОй ОбласТи

ПОсТаНОвлЕНиЕ
25 сентября  г. Ульяновск       № 442-П

О внесении изменений в отдельные  
нормативные правовые акты Правительства  

Ульяновской области
Правительство Ульяновской области  

п о с т а н о в л я е т:
1. внести в постановление Правительства 

Ульяновской области от 27.03.2009 № 115-П «О 
порядке субсидирования из областного бюджета 
Ульяновской области части затрат, связанных с 
уплатой процентов по кредитам, привлечённым 
субъектами малого и среднего предприниматель-
ства в российских кредитных организациях, и по 
договорам лизинга» следующие изменения:

1)  в  заголовке слова «, и по договорам лизин-
га» исключить;

2)  в пункте 1 слова «, и по договорам лизинга» 
исключить;

3) в Положении о порядке субсидирования из 
областного бюджета Ульяновской области части за-
трат, связанных с уплатой процентов по кредитам, 
привлечённым субъектами малого и среднего пред-
принимательства в российских кредитных органи-
зациях, и по договорам лизинга:

а) в заголовке слова «, и по договорам лизинга» 
исключить;

б) в разделе 1:
абзац второй пункта 1.1 изложить  в следую-

щей редакции:
«Настоящее Положение определяет порядок 

субсидирования (возмеще-ния) из областного бюд-
жета Ульяновской области части затрат, связанных 
с уплатой процентов по кредитам, полученным в 
российских кредитных организациях      (далее - 
банки) субъектами малого и среднего предприни-
мательства, зарегистрированными в Ульяновской 
области (далее - субъекты малого и среднего пред-
принимательства), заключившими кредитный до-
говор с банком не ранее 1 января 2008 года. При 
этом сумма полученного субъектом малого или 
среднего предпринимательства кредита не должна 
превышать 80 миллионов рублей.»;

пункт 1.4  признать утратившим силу;
пункт 1.6 изложить в следующей редакции:
«1.6. субъект малого или среднего предпри-

нимательства в течение одного финансового года 
вправе получить не более одной субсидии на воз-
мещение части затрат, связанных с уплатой про-
центов по кредитам.»;

в) в разделе 2:
пункт 2.1 изложить в следующей редакции:
«2.1. Участниками конкурсного отбора (далее - 

заявители)  могут быть юридические лица, являю-
щиеся субъектами малого и среднего предпринима-
тельства, претендующие на заключение договоров  
о предоставлении субсидии для компенсации части 
затрат по кредитам, привлечённым субъектами ма-
лого и среднего предпринимательства в банках, со 
среднесписочной численностью работников, равной 
50 и более человек.»;

в пункте 2.2:
подпункт 2.2.2 дополнить словами «в течение 

всего срока рассмотрения заявки  до объявления по-
бедителей конкурсного отбора»;

подпункт 2.2.3 дополнить словами «и в течение 
всего срока её рассмотрения до объявления побе-
дителей конкурсного отбора»;

в подпункте 2.2.4 слова «(лизинговых плате-
жей по договору лизинга)» исключить;

г) в разделе 3:
в пункте 3.1:
подпункт 2 изложить в следующей редакции:
«2) справку об исполнении налогоплательщи-

ком обязанности по уплате налогов, сборов, пеней, 
штрафов, утверждённую приказом ФНс россии от 
21.01.2013 № ММв - 7-12/22@ «Об утверждении 
рекомендуемой формы справки об исполнении 
налогоплательщиком (плательщиком сборов, на-
логовым агентом) обязанности по уплате налогов, 
сборов, пеней, штрафов, порядка её заполнения и 
рекомендуемого формата её представления в элек-
тронном виде по телекоммуникационным каналам 
связи;»;

в подпункте 8  слова «(лизинговых платежей 
по договору лизинга)» ис-ключить;

подпункт 15 признать утратившим силу;
пункт 3.2 признать утратившим силу;
д) в пункте 4.1 раздела 4 слова «www.sme.ulgov.

ru.» заменить словами «www.invest.ulgov.ru.»;
е) в подпункте 5.3.3 пункта 5.3 раздела 5 слова 

«величина прожиточного минимума» в соответ-
ствующем падеже заменить словами «среднеме-
сячный по виду экономической деятельности» в 
соответствующем падеже;

ж) в разделе 6:
в пункте 6.5:
в абзаце первом слова «(лизинговых платежей по 

договорам лизинга)» исключить;
абзац первый  подпункта 2 признать утратившим 

силу;
з) в разделе 7:
в пункте 7.2 слова «и по лизинговым платежам» 

исключить;
в пункте 7.3 слова «, а также по договору лизинга» 

исключить, слова «и графиком выплаты лизинговых 
платежей» исключить;

дополнить пунктом 7.7 следующего содержания: 
«7.7. Министерство, а также органы государ-

ственного финансового контроля в пределах своих 
полномочий осуществляют обязательную провер-
ку соблюдения условий, целей и порядка предо-
ставления субсидий их получателями. При этом 
необходимо согласие получателей субсидий на 
проведение данной проверки, что является обяза-
тельным условием при заключении договора (со-
глашения) о предоставлении субсидии.»;

и) приложения № 3 и 4 признать утратившими 
силу;

к) в приложении № 6:
в заголовке  слова «, а также лизинговых плате-

жей по договорам лизинга» исключить;
в таблице слова «(договора лизинга)» исключить, 

слова «(лизинговых платежей)» исключить;
л) в приложении № 7 слова «(предмет лизинга)» 

исключить, слова «(лизинговым платежам)» исклю-
чить.

2. внести в раздел 8 Порядка предоставления 
субсидий (грантов) начи-нающим субъектам мало-
го предпринимательства Ульяновской области 
на от-крытие собственного дела, утверждённого 
постановлением Правительства Ульяновской об-
ласти от 27.03.2009 № 120-П «Об утверждении 
Порядка предоставления субсидий (грантов) на-
чинающим субъектам малого предприниматель-
ства Ульяновской области на открытие собствен-
ного дела», изменение, дополнив его пунктом 8.6 
следующего содержания:

«8.6. Министерство, а также органы  государ-
ственного финансового контроля в пределах своих 
полномочий осуществляют обязательную провер-
ку соблюдения условий, целей и порядка предо-
ставления субсидий их получателями. При этом 
необходимо согласие получателей субсидий на 
проведение данной проверки, что является обяза-
тельным условием при заключении договора (со-
глашения) о предоставлении субсидии.».

3. внести в постановление Правительства 
Ульяновской области от 29.04.2009 № 185-П  «О 
Перечне государственного имущества Ульяновской 
области, предназначенного для предоставления в 
аренду субъектам малого и среднего предприни-
мательства и организациям, образующим инфра-
структуру поддержки малого и среднего предпри-
нимательства» следующие изменения: 

1) в пункте 2 слова «Департаменту развития 
предпринимательства Правительства Ульяновской 
области в срок до  15 мая 2009 года» заменить слова-
ми «Министерству стратегического развития и ин-
новаций Ульяновской области в срок до 01 октября 
2013 года»; 

2) пункт 4 признать утратившим силу;
3) в Порядке формирования, ведения и обяза-

тельного опубликования Перечня государствен-
ного имущества Ульяновской области, предназна-
ченного для предоставления в аренду субъектам 
малого и среднего предпринимательства и органи-
зациям, образующим инфраструктуру поддержки 
малого и среднего предпринимательства: 

а) пункт 4 изложить в следующей редакции: 
«4. Департамент направляет предварительно 

сформированный Перечень государственного иму-
щества в Министерство стратегического развития 
и инноваций Ульяновской области. Министерство 
стратегического развития и инноваций Ульяновской 
области рассматривает и направляет рекомендации 
в Департамент не позднее 25 дней со дня поступле-
ния Перечня государственного имущества.»;

б) в пункте 5 слова «департамента развития 
экономики и предпринима-тельства Министерства 
экономики» заменить словами «Министерства 
страте-гического развития и инноваций»;

в) в пункте 7 слова «департаментом развития 
экономики и предпринимательства Министерства 

экономики» заменить словами «Министерством 
стратегического развития и инноваций», слова «и 
советом по конкурентоспособности и предприни-
мательству при Правительстве Ульяновской обла-
сти» исключить;

3) в Порядке и условиях предоставления в 
аренду государственного имущества Ульяновской 
области, включённого в Перечень государствен-
ного имущества Ульяновской области, предназна-
ченного для предоставления в аренду субъектам 
малого и среднего предпринимательства и органи-
зациям, образующим инфраструктуру поддержки 
малого и среднего предпринимательства:   

а) в  пункте 6 слова «департаментом развития 
экономики и предпринимательства Министерства 
экономики» заменить словами «Министерством 
стратегического развития и инноваций»;

б) в  пункте 7 слова «департамент развития 
экономики и предпринима-тельства Министерства 
экономики» заменить словами «Министерство 
страте-гического развития и инноваций».

4. внести в Порядок  предоставления субъектам 
малого и среднего предпринимательства, являю-
щимся юридическими лицами и  осуществляющим 
инновационную деятельность, субсидий в целях 
возмещения части затрат или недополученных 
доходов, связанных с осуществлением такой дея-
тельности, за исключением НиОКр, утверждён-
ный постановлением Правительства Ульяновской 
области от 08.12.2010 № 427-П «Об утверждении 
Порядка предоставления субъектам малого и сред-
него предпринимательства, являющимся юридиче-
скими лицами и осуществляющим инновационную 
деятельность, субсидий в целях возмещения части 
затрат или недополученных доходов, связанных с 
осуществлением такой деятельности, за исключе-
нием НиОКр», следующие изменения:

1) в абзаце втором пункта 1.2 раздела 1 слова 
«либо на компенсацию будущих затрат по реали-
зации проектов в сфере развития инноваций и мо-
дернизации производства» исключить;

2) в разделе 3:
а) в пункте 3.2 слова «Министерства www.sme.

ulgov.ru»  заменить словами «www.invest.ulgov.ru»;
б) в пункте 3.12 слова «может быть отказано» за-

менить словом «отказывается»;
в) в пункте 3.16 слова «http://www.sme.ulgov.ru» 

заменить словами «www.invest.ulgov.ru»;
3) в пункте 4.2 раздела 4:
а) подпункт 7 изложить в следующей редакции:
«7) справка об исполнении налогоплательщи-

ком обязанности по уплате налогов, сборов, пеней, 
штрафов, утверждённая приказом ФНс россии 
от 21.01.2013 № ММв - 7-12/22@ «Об утвержде-
нии рекомендуемой формы справки об исполне-
нии налогоплательщиком (плательщиком сборов, 
налого-вым агентом) обязанности по уплате на-
логов, сборов, пеней, штрафов, порядка её заполне-
ния и рекомендуемого формата её представления 
в электронном виде по телекоммуникационным 
каналам связи;»;

б) в подпункте 11 слова «(в случае, если заявка 
подаётся на компенсацию ранее понесённых затрат на 
технологические инновации)» исключить;

4) раздел 6 дополнить пунктом 6.6 следующего 
содержания:

«6.6. Министерство, а также органы государ-
ственного финансового контроля в пределах своих 
полномочий осуществляют обязательную провер-
ку соблюдения условий, целей и порядка предо-
ставления субсидий их получателями. При этом 
необходимо согласие получателей субсидий на 
проведение данной проверки, что является обяза-
тельным условием при заключении договора (со-
глашения) о предоставлении субсидии.».

5. внести в Порядок предоставления за счёт 
средств областного бюджета Ульяновской области 
субсидии Фонду «Корпорация по развитию пред-
принимательства Ульяновской области» на разви-
тие системы микрофинансирования, утверждён-
ный постановлением Правительства Ульяновской 
области от 16.03.2011 № 106-П «Об утверждении 
Порядка предоставления за счёт средств областно-
го бюджета Ульяновской области субсидии Фонду 
«Корпорация по развитию предпринимательства 
Ульяновской области» на развитие системы микро-
финансирования», следующие изменения:

1) пункт 6 дополнить абзацем следующего со-
держания:

«При  предоставлении субсидии обязательным 
условием её предоставления, включаемым в договоры 
(соглашения) о предоставлении субсидий, является 
согласие Фонда на осуществление Министерством, 

предоставившим субсидии, и органами государствен-
ного финансового контроля проверок соблюдения 
Фондом условий, целей и порядка  их предоставле-
ния.»;

2) пункт 8 дополнить абзацем следующего содер-
жания:

«Министерство, а также органы государствен-
ного финансового контроля в пределах своих пол-
номочий осуществляют обязательную проверку 
соблюдения условий, целей и порядка предостав-
ления субсидий Фонду.».

6. внести в постановление Правительства 
Ульяновской области от 27.10.2011 № 522-П «Об 
утверждении Порядка предоставления из областного 
бюджета Ульяновской области субсидий субъектам 
малого и среднего предпринимательства в целях ком-
пенсации части затрат на приобретение оборудования 
для производства теплоэнергии и электроэнергии пу-
тём использования альтернативных источников» сле-
дующие изменения:

1) пункт 2 признать утратившим силу;
2) в Порядке предоставления из областного 

бюджета Ульяновской области субсидий субъ-
ектам малого и среднего предпринимательства в 
целях компенсации части затрат на приобретение 
оборудования для производства теплоэнергии и 
электроэнергии путём использования альтерна-
тивных источников:

а) в разделе 1:
в пункте 1.4 слова «Министерство экономики» 

заменить словами «Министерство стратегического 
развития и инноваций»;

пункт 1.7 изложить в следующей редакции:
«1.7. размер субсидии одному субъекту мало-

го или среднего предпринимательства составляет 50 
процентов от общей суммы понесённых им затрат, но 
не более 1 млн. рублей.»;

б) в пункте 2.1 раздела 2:
подпункт 2 дополнить словами «, и в течение все-

го срока процедуры отбора до её рассмотрения»;
подпункт 3 дополнить словами «в течение всего 

срока процедуры отбора до рассмотрения заявки»;
в) в пункте 3.1 раздела 3:
подпункт 3 изложить в следующей редакции:
«3) справку об исполнении налогоплательщи-

ком обязанности по уплате налогов, сборов, пеней, 
штрафов, утверждённую приказом ФНс россии от 
21.01.2013 № ММв - 7-12/22@ «Об утверждении 
рекомендуемой формы справки об исполнении 
налогоплательщиком (плательщиком сборов, на-
логовым агентом) обязанности по уплате налогов, 
сборов, пеней, штрафов, порядка её заполнения и 
рекомендуемого формата её представления в элек-
тронном виде по телекоммуникационным каналам 
связи;»;

подпункт 6 признать утратившим силу;
г) в разделе 4:
в пункте 4.1 слова «www.sme.ulgov.ru.» заме-

нить словами «www.invest.ulgov.ru.»;
абзац второй пункта 4.8 изложить в следующей 

редакции:
«состав Комиссии должен не менее чем на 

треть от общего числа членов Комиссии состоять 
из включённых по согласованию представителей 
общественных объединений предпринимателей 
Ульяновской области, представителей Законода-
тельного собрания Ульяновской области, Обще-
ственной палаты Ульяновской области, Палаты 
справедливости.»;

в абзаце втором пункта 4.10  слова «(приложе-
ние № 7 к Порядку)» заменить словами «по форме, 
утверждённой Министерством)»;

в пункте 4.12 слова «www.sme.ulgov.ru» заме-
нить словами «www.invest.ulgov.ru»;

д) раздел 6 дополнить пунктом 6.5 следующего 
содержания:

«6.5. Министерство, а также органы государ-
ственного финансового контроля в пределах своих 
полномочий осуществляют обязательную провер-
ку соблюдения условий, целей и порядка предо-
ставления субсидий их получателями. При этом 
необходимо согласие получателей субсидий на 
проведение данной проверки, что является обяза-
тельным условием при заключении договора (со-
глашения) о предоставлении субсидии.»;

е) пункт 11 приложения № 2 признать утра-
тившим силу;

ж) приложение № 7 признать утратившим 
силу.

Губернатор -  
Председатель Правительства области                                                                           

С.И.Морозов

Информационное сообщение

Министерство стратегического развития и инно-
ваций Ульяновской области объявляет о проведении  
конкурсного отбора заявок на предоставление субсидии 
из областного бюджета Ульяновской области  на возме-
щение части затрат, связанных с уплатой процентов по 
кредитам, привлечённым субъектами малого и среднего 
предпринимательства в российских кредитных органи-
зациях. 

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство 
стратегического развития и инноваций Ульяновской об-
ласти, телефон 41-86-91.

2. Место и срок представления заявок  на участие в 
конкурсном отборе. 

Прием заявок осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, 
ул. Кузнецова д.10, кабинет № 4
с 30 сентября 2013 года по 21 октября 2013 года
с пн.- пт. с  09.00 - 13.00, 14.00 - 17.00.   
Заседание конкурсной комиссии состоится 24 октя-

бря 2013 года.
3. Предмет конкурсного отбора: 
право заключения соглашения о предоставлении 

субсидии из областного бюджета Ульяновской области 
на возмещение части затрат, связанных с уплатой про-
центов по кредитам, привлечённым субъектами малого и 
среднего предпринимательства в российских кредитных 
организациях.

4. Порядок  субсидирования из областного бюджета 
Ульяновской области части затрат, связанных с уплатой 
процентов по кредитам, привлечённым субъектами мало-
го и среднего предпринимательства в российских кредит-
ных организациях,  утверждён постановлением Прави-
тельства Ульяновской области от  27.03.2009 № 115-П и 
размещен на на сайтах invest.ulgov.ru и sme.ulgov.ru.

Информационное сообщение

Министерство стратегического развития и инноваций Ульяновской об-
ласти объявляет о проведении отбора заявок (проектов) субъектов малого 
и среднего предпринимательства по производству теплоэнергии и электро-
энергии путём использования альтернативных источников на предоставле-
ние субсидий из областного бюджета Ульяновской области.

1. Организатор конкурсного отбора: Министерство стратегического 
развития и инноваций Ульяновской области, телефон 41-86-91.

2. Место и срок представления заявок (проектов) на участие в кон-
курсном отборе.

Прием заявок (проектов) осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, д.10, кабинет №4
с 30 сентября 2013 года по 21 октября 2013 года,
с понедельника по пятницу
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.
3. Предмет конкурсного отбора: право заключения договора о предо-

ставлении субъектам малого и среднего предпринимательства Ульяновской 
области целевых бюджетных ассигнований в форме субсидии в целях ком-
пенсации части затрат на приобретение оборудования для производства 
теплоэнергии и электроэнергии путём использования альтернативных ис-
точников.

4. Порядок предоставления из областного бюджета Ульяновской об-
ласти субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства в целях 
компенсации части затрат на приобретение оборудования для производства 
теплоэнергии и электроэнергии путём использования альтернативных ис-
точников, утверждён постановлением Правительства Ульяновской обла-
сти от 27.10.2011 № 522-П «Об утверждении Порядка предоставления из 
областного бюджета Ульяновской области субсидий субъектам малого и 
среднего предпринимательства в целях компенсации части затрат на при-
обретение оборудования для производства теплоэнергии и электроэнергии 
путем использования альтернативных источников» и размещен на сайтах 
invest.ulgov.ru, sme. ulgov.ru.

Заседание Конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого и 
среднего предпринимательства Ульяновской области состоится 24 октября 
2013 года.

Информационное сообщение   

Министерство стратегического развития и инноваций Ульяновской 
области объявляет о начале отбора заявок (проектов) субъектов малого и 
среднего предпринимательства, которые являются юридическими лицами и 
осуществляют инновационную деятельность, на предоставление субсидий в 
целях возмещения части затрат или недополученных доходов, связанных с 
осуществлением  такой деятельности, за исключением НиОКр.

1. Организатор отбора: Министерство стратегического развития и инно-
ваций Ульяновской области, телефон 41-86-91. 

2. Место и срок представления заявок (проектов) на участие в отборе. 
Прием заявок (проектов) осуществляется по адресу: 
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, д.10, кабинет №4
с 30 сентября 2013 года по 21 октября 2013 года,
с понедельника по пятницу
время:  09.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00.
3. Предмет отбора: право заключения договора на предоставление субъ-

екту малого (среднего) предпринимательства Ульяновской области целевых 
бюджетных ассигнований в форме субсидии в целях возмещения части затрат 
или недополученных доходов, связанных  с осуществлением такой деятель-
ности, за исключением НиОКр. 

4. Порядок предоставления субъектам малого и среднего предприни-
мательства, являющимся юридическими лицами и осуществляющим инно-
вационную деятельность, субсидий в целях возмещения части затрат или 
недополученных доходов, связанных  с осуществлением такой деятельно-
сти, за исключением НиОКр, утверждён постановлением Правительства 
Ульяновской области от 08.12.2010 № 427-П «Об утверждении Порядка 
предоставления субъектам малого и среднего предпринимательства, явля-
ющимся юридическими лицами и осуществляющим инновационную дея-
тельность, субсидий в целях возмещения части затрат или недополученных 
доходов, связанных с осуществлением такой деятельности, за исключением 
НиОКр» и размещен на сайтах invest.ulgov.ru, sme. ulgov.ru.

Заседание Конкурсной комиссии по поддержке субъектов малого и 
среднего предпринимательства Ульяновской области состоится 24 октября 
2013 года.
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Максим Скворцов

В матче года футболисты ульяновской «Вол-
ги» на своем поле переиграли «Тюмень» (1:0) 

и упрочили свое лидерство во втором диви-
зионе «Урал-Поволжье». Единственный мяч 

за 15 минут до финального свистка провел 
защитник волжан Максим Минеев. Второе 

поражение от ульяновской команды для тю-
менских футболистов сравнимо с нокаутом. 

Богатая «Тюмень» продолжает 
верить в свой успех

«Тюмень», слывущая самой богатой коман-
дой «Урал-Поволжья», пока не может полно-
ценно материализовать свой капитал. и это 
при том, что в межсезонье руководство тюмен-
ского клуба сделало несколько громких приоб-
ретений. Так, например, на тренерский мостик 
из нашей «волги» был приглашен известный 
специалист Константин Галкин, успевший по-
работать в премьер-лиге в тренерском штабе 
нижегородской «волги». вместе с Галкиным 
из Ульяновска в «Тюмень» перекочевали сразу 
три футболиста - Михаил Канаев, Никита Те-
ленков и андрей Павленко. Кроме того, ряды 
«Тюмени» пополнил Евгений Песегов, четыре 
года назад засветившийся в премьер-лиге за 
самарские «Крылья советов». Что же мешает 
Тюмени, носящей гордый статус нефтегазовой 
столицы россии, воплотить свою мечту - вый-
ти в ФНл? Ответ напрашивается сам собой - 
ульяновская «волга»! 

в поединке второго тура волжане одолели 
грозного соперника на его поле (2:1). Тогда, 26 
июля, многие приняли этот результат за сенса-
цию и все равно продолжали считать «Тюмень» 
главным фаворитом первенства. и вот теперь 
подопечные Галкина вновь проиграли «волге», 
но рулевой тюменских футболистов все равно 
уверен, что его команда выйдет в ФНл.

- Несколько лет назад я руководил орен-
бургским «Газовиком», мы дважды уступили 
«Челябинску», и это не помешало нам шагнуть 
в первый дивизион, - вспоминает Константин 
Галкин. - в этом сезоне мы дважды уступили 
«волге», но я уверен, что мы выполним по-
ставленную перед нами задачу - выйти в ФНл. 
впереди еще 15 матчей.

Инцидент
Перед поединком с «Тюменью» руковод-

ство «волги» сделало все, чтобы в этот вечер 
наша футбольная команда ощутила максимум 
поддержки. Достаточно сказать, что вход на 
матч сделали свободным. в итоге на трибунах 
центрального стадиона «Труда» собралась ре-
кордная для нынешнего сезона зрительская 
аудитория - в протокол матча была занесена 
красивая цифра в 6000 болельщиков.

Накануне поединка произошел инцидент. 
Предматчевую тренировку гости захотели 

провести в 7 часов вечера, тогда как «волга» 
определила «Тюмени» другое время - 17.00, 
что вызвало бурю недовольства у наших со-
перников.

- Мне вообще непонятно недовольство 
«Тюмени», - говорит главный тренер «волги» 
сергей седышев. - везде, куда бы ни приез-
жала наша команда, мы просто спрашивали у 
хозяев, на какое время нам дают поле. и уж 
никак не диктовали им свои условия. Чем же 
лучше «Тюмень»? Мы им чем-то обязаны, что-
бы потакать их желаниям? 

Было ли землетрясение?
Как и ожидалось, игра лидеров с первых 

минут встречи захватила своей борьбой. Под-
гоняемые своими болельщиками футболисты 
«волги» выглядели чуть предпочтительнее. 
Хотя после матча седышев скажет, что игра 
была равной. развязка наступила в заклю-
чительный отрезок встречи. На 74-й мину-
те «волга» и вовсе осталась в меньшинстве. 
стычка между вратарем «Тюмени» Федором 
бурдыкиным и нападающим «волги» станис-
лавом Прокофьевым завершилась удалением 
форварда ульяновской команды.

- Мы еще будем просматривать данный эпи-
зод и, возможно, подадим жалобу на судейство, 
скажет после матча седышев. - я разговаривал 
со стасом (Прокофьевым. - Прим. авт.), и по его 
словам, это вратарь «Тюмени» первым пошел на 
грубость - наступив ему на ногу. Прокофьев же 
не сдержался, ответил тем же, после чего голки-
пер гостей упал так, как будто бы в Ульяновске 
произошло ташкентское землетрясение! счи-
таю, что арбитр, обслуживающий матчи ФНл, 
должен был разобраться в данном эпизоде. и на 
наш взгляд, вслед за Прокофьевым наказание 
обязан понести и вратарь «Тюмени». 

Танец от Седышева
впрочем, возмездие от «волги» последова-

ло незамедлительно. буквально в следующей 
атаке волжане заработали угловой, после кото-
рого Максим Минеев головой переправил мяч 
в ворота - 1:0! То, что в этот момент творилось 
на трибунах, трудно передать словами. Нечто 
подобное наш футбол переживал в 2007 году, 
когда благодаря голу сергея Гунько в ком-
пенсированное время была обыграна ниже-
городская «волга». После чего наша команда 
и добилась своего самого большого успеха в 
истории - выхода в первый дивизион.

сейчас, конечно, о выходе в ФНл говорить 
пока рано, но радость на поле после гола Ми-
неева на какой-то момент даже перешла в эй-
форию. известный своей эмоциональностью 
седышев скинул с себя пиджак, оставшись 
в одной белой рубашке с коротким рукавом, 
тогда как его визави из «Тюмени» кутался в 
пуховик. а после матча сергей викторович в 
раздевалке даже исполнил танец в честь своих 
футболистов.

Почти космос
- Как такового футбола сегодня не было, 

была борьба, - с грустью констатировал после 
матча Константин Галкин. - Поле в Ульяновске 
- худшее во всем «Урал-Поволжье». Законо-
мерно ли, что мы проиграли «волге» оба мат-
ча? Думаю, да.

- Когда наша команда собралась 
перед сезоном и мы сами перед собой 
озвучили задачу - первое место, мно-
гие посмотрели в потолок и сравни-
ли это с космосом, - скажет в свою 
очередь сергей седышев. - Но те 
ребята, которые уже работали со 
мной, а это Мухаметдинов, Мине-
ев, Цыганцов, сафин, верили, что 
именно так оно и будет. Пока мы еще 
не стали тем коллективом, который я 
стремлюсь создать, но эта победа над 
«Тюменью» очень важна для нас. Хотел 
бы поблагодарить наших болельщиков, 
которых сегодня пришло не меньше по-
ловины стадиона. У других команд нет 
такой поддержки. в том же Тольятти 
на трибуны придет 50 человек, а в 
протоколе пишут 500. 

- Ну, и снова не могу не сказать 
про судейство, - подытожил седы-
шев. - 33-й номер «Тюмени» (Кана-
ев. - Прим. авт.) сегодня раз восемь 
бил по ногам наших футболистов, 
но так и не увидел перед собой даже 
желтой карточки за систематическое 
нарушение правил. Мы были готовы к 
этим провокациям со стороны «Тюме-
ни», поэтому перед игрой я попросил 
персонально Марата сафина сдержи-
вать себя. именно Марату сегодня 
больше всего и досталось, но он - мо-
лодец, сдержался. Жаль, потеряли 
Прокофьева. Но теперь будет шанс 
у антона бобылева. я верю в анто-
на. все, что ему нужно, так это за-
бить один мяч, и его прорвет. антон 
даже в церковь ходил, чтобы снять 
с себя голевое проклятье.

После этой победы лидерство 
«волги» в турнирной таблице 
стало неоспоримым. в копилке 
подопечных сергея седышева  
31 очко, у преследующей нашу 
команду «Тюмени» на шесть бал-
лов меньше, челнинский «КамаЗ» 
и «сызрань-2003» и вовсе отстают 
на девять очков. свой следую-
щий поединок ульяновская ко-
манда вновь проведет дома.  
в воскресенье, 29 сентя-
бря, в гости к нам пожа-
лует «КамаЗ». Начало 
поединка в 18.00 на ста-
дионе «Труд». 

«волга» встала «насмерть» на пути нефтегазовой столицы

Нокаут заказывали?

Особенно обидным получилось поражение от «Ураль-
ского трубника», победа над которым практически гаран-
тировала «волге» третье место и путевку в финальный этап 
Кубка. в матче против первоуральцев волжане постоянно 
вели в счете. За четыре минуты до финального свистка подо-
печные сергея Наумова вели 6:5, но в итоге уступили - 6:7.

- Конечно, все ребята расстроились из-за такого высту-
пления, у нас даже было собрание после второго этапа Куб-
ка, - отметил главный тренер «волги» сергей Наумов. - Но 
таким результатам есть и объяснения. из-за болезней игро-

ков мы пропустили ледовый сбор в Швеции. в итоге к кон-
цу сентября нам удалось провести всего пять тренировок на 
большом льду. слабо сыграли в защите - взаимопонимания 
между игроками пока не хватает. Недостает четкого взаимо-
действия и в полузащите. Однако посыпать голову пеплом 
никто не собирается. У нас еще есть время перед чемпио-
натом, мы обязательно подтянем «физику» и постараемся 
найти оптимальное сочетание игроков на поле. 

стоит ли принимать так близко к сердцу неудачи «вол-
ги»? У каждого найдется свой ответ на этот вопрос. Кто-то 
и небезосновательно относится к Кубку всего лишь как к 
предсезонному турниру, а для кого-то очередной разгром 
любимой команды действительно как ножом по сердцу. 
Как обычно, истина где-то посередине. Та же «родина», к 
примеру, приехала в Кемерово полурезервным составом. 
именно кировчане и волжане как раз и остались за бортом 
финального этапа Кубка, который пройдет 1-4 ноября в Но-
восибирске. 

К сожалению, не обошлось без травм. Так, например, 
по предварительным данным, небольшое повреждение по-
лучил равиль сиразетдинов, который пропустил заключи-
тельный поединок против московского «Динамо». На по-
зиции правого бортовика в этом матче отыграл швед робин 
сундин, а место в центре полузащиты с первых минут матча 
получил экс-капитан «волги» виталий Макаров.

с понедельника, 30 сентября, «волга» возобновит тре-
нировки в Ульяновске, в ФОКе «лидер». а уже на 8 октября 
запланирован отъезд в Швецию, где наша команда должна 
провести двухнедельный сбор на большом льду. Есть на-

дежда, что к первым числам ноября в строящемся ледовом 
дворце «волга-спорт-арена» уже появится большой лед 
и «волга» получит уникальную возможность готовиться к 
чемпионату у себя дома. в противном случае наша команда 
«по старинке» вынуждена будет скитаться в поисках льда 
за пределами Ульяновска. Первый поединок в рамках чем-
пионата волжане проведут 11 ноября в Красноярске против 
местного «Енисея». 

Все матчи «Волги» на втором этапе Кубка России

Ульяновские хоккеисты продолжают подготовку к чемпионату россии 2013/2014

Нет льда - нет результата

Хоккейная «Волга» неудачно 
выступила на втором этапе 

Кубке страны. Проиграв 
четыре матча из пяти, наши 

хоккеисты заняли  
последнее место  

в группе 1.

20 сентября «волга» - «Зоркий» - 5:4 (голы у «волги»: 
спьют-3, бруун, Мастрюков)

21 сентября «волга» - «Енисей» - 5:13 (бруун-2, Паш-
кин, Макаров, Галиуллин)

23 сентября «волга» - «родина» - 3:7 
(Цыцаров, Пашкин, Макаров)

24 сентября «волга» - «Уральский трубник» - 6:7 
(бруун, Макаров, Мастрюков, Пашкин, 
Шебонкин, сундин)

25 сентября «волга» - «Динамо-Москва» - 1:9 (Мака-
ров)

итоговая таблица группы 1:1. «Енисей» - 13 очков, 2. 
«Динамо-Москва» - 12, 3. «Зоркий» - 7, 4. 
«Уральский трубник» - 6, 5. «родина» - 3, 6. «волга» - 3.
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Оксана Моисеева

Это личность, как было подмечено на 
пресс-конференции, предшествующей это-

му событию, незаслуженно забытая в на-
шем регионе. Хотя достаточно сказать, что 
именно он был архитектором знаменитого 
Троицкого собора, до 1936 года стоявшего 

на месте памятника Ленину на главной пло-
щади города. Сегодня же в рамках Всерос-

сийской научно-практической конферен-
ции «Архитектор Михаил Коринфский: 225 

лет со дня рождения» в выставочном зале 
музея «Симбирская классическая гимна-

зия» открывается выставка «Зодчий М.П. 
Коринфский: деяние и наследие»

михаил коринфский, настоящая фа-
милия которого была Варенцов, родился в 
Арзамасе, в семье резчика иконостасов. Это 
архитектор, которого специалисты считают 
одним из самых выдающихся зодчих Повол-
жья. Среди его наиболее известных работ - 
Воскресенский собор в его родном городе 
Арзамасе, собор Грузинской Божьей мате-
ри в Раифском монастыре, комплекс зда-
ний казанского университета. В Симбирске 
михаил коринфский прославился прежде 
всего возведением кафедрального собора во 
имя Живоначальной Троицы, или Свято-
Троицкого собора, который до  1936 года 
стоял на месте памятника ленину на главной 

зодчий Поволжья

Сегодня исполняется 225 лет со дня рождения  
архитектора михаила коринфского

площади города. Он был построен в честь по-
беды русской армии в Отечественной войне 
1812 года. Этому предшествовало вступление 
михаила коринфского на должность архи-
тектора cимбирского дворянского собрания в 
1823 году. В действительности же одаренного 
мастера пригласили для срочной разработ-
ки проекта величественного храма, который 
был заложен 7 сентября 1824 года. В торже-
ственной церемонии принял участие лично 
император Александр I, который собственно-
ручно положил в основание здания первый 
камень и известку «нарочно приготовленною 
для сего случая серебряною золоченою ло-
паткою», поднесенной князем. Баратаевым. 
кстати, в августе 1836 года Симбирск посе-
тила еще одна венценосная особа - император 
Николай I. Во время визита в город он сделал 
множество указаний по возведению новых 
построек, особенно по центральной части с 
недостроенным собором. Через пять лет, 15 
сентября 1841 года, новый кафедральный 
Свято-Троицкий собор был освящен.

Ульяновск выбран местом проведения кон-
ференции не случайно: именно симбирский 
период жизни коринфского стал временем 
творческой зрелости архитектора. Выставка, 
приуроченная к конференции, является со-
вместным проектом музея-заповедника «Ро-
дина В.и. ленина», архитектурной мастерской 
«Симбирскпроект», Государственного архива 
Ульяновской области, Ульяновской област-
ной научной библиотеки при заочном участии 
Российского государственного исторического 
архива (г. Санкт-Петербург). Экспозиция пре-
следует две цели: во-первых, познакомить с 
творческим наследием м.П. коринфского на 
протяжении всей его жизни; во-вторых, пока-
зать то новое, что было открыто в ходе подго-
товки выставки, - его общественную деятель-
ность. Поэтому она состоит из двух частей.

Первая часть представляет собой впервые 
в полном объеме осуществленные проекты 
и неосуществленные замыслы архитектора 
коринфского - чертежи общественных, учеб-
ных и частных зданий, объектов религиозно-
го культа, выполненных в казани, Нижнем 
Новгороде, Арзамасе, Самаре, Симбирске, их 
отражение в фотографии, произведениях жи-
вописи и графики.

Вторая часть - документальная. михаил 
коринфский работал в Симбирской губернии 
с 1823-го по 1832 год. На выставке представ-
лены официальные документы: аттестаты и 
свидетельства, выданные коринфскому в за-
свидетельствование заслуг перед симбирским 

обществом; его формулярный список о служ-
бе 1850 года. кроме этого, большое место в 
экспозиции уделено эпистолярным памятни-
кам, в частности, интерес представляет пись-
мо князя Баратаева с рекомендацией архи-
тектора коринфского статс-секретарю Н.м. 
лонгинову, написанное незадолго до переезда 
его в казань. Документы взяты из фондов Го-
сударственного архива Ульяновской области, 
Российского государственного исторического 
архива и Национального архива Республики 

Александр Лайков

Немногие города могут гор-
диться тем, что в них побывал 

Александр Сергеевич Пуш-
кин. В Симбирске великий 

русский поэт был дважды. Он 
приехал сюда из Казани  

9 сентября 1833 года, где про-
должал работу, начатую ранее 

в столичных архивах, над 
«Историей Пугачева». 

Путь на лошадях через по-
чтовые станции, которые че-
редовались через 20-25 верст,  
путники преодолели за сутки. 
Столько времени, например, 
затратит иван Гончаров, воз-
вращаясь в 1834 году на ро-
дину после окончания учебы 
в московском университете. 
Симбирским губернатором в 
то время был двоюродный дядя 
Натальи Гончаровой - Алек-
сандр загряжский, у которого 
поэт гостил 10-го, 12-го и вто-
рой раз -  14 сентября.  Алек-
сандр Пушкин также дважды 
побывал в родовом имении 
языковых, где встречался со 
своим другом Николаем язы-
ковым. Об этом прекрасно рас-
сказано в книге ульяновского 
краеведа Жореса Трофимова 
«Родня по вдохновению». 

«Пишу тебе из деревни поэта 
языкова, к которому заехал и не 
нашел дома. Третьего дня прибыл 
я в Симбирск и от загряжского 
принял от тебя письмо. Оно об-
радовало меня, мой ангел», - пи-
сал 12 сентября Пушкин своей 
супруге Наталье Пушкиной. 
Во второй раз Пушкин был в 
языкове 29-30 сентября, где за-
стал всех трех братьев. Пробыл 
он в языкове почти два дня, по 
народному преданию, вместе с 
Николаем языковым посадил 
ель и, уезжая, дал обещание быть 
зимой в Симбирске.

С тех пор прошло 180 лет, 
но память об этом живет и до-
ныне. Неудивительно, что в 
минувшую субботу, несмотря 
на ненастье, особенно много-
людно было в языковском пар-
ке. С 2005 года молодые поэты 
в дни приезда Пушкина в язы-
ково собираются здесь, чита-
ют свои стихи, произведения 
Пушкина, языкова, Давыдова, 
Ознобишина и других симбир-
ских поэтов. 

21 сентября 2013 года день 
был дождливый, поэтому чте-
ние стихов  перенесли на сцену 
Дома культуры, где была ими-
тирована парковая сиреневая 
аллея, а девушка, изображав-
шая осень, рассыпала на сцене 
и в зале желтые и оранжевые 
кленовые листья, принесен-
ные из парка. Более 30 ребят из 
языкова, карсуна, Прислонихи, 
Больших Поселков по очереди 
поднимались на сцену и читали 
произведения Пушкина, языко-
ва, Давыдова,  Габдуллы Тукая, а 
также  свои стихи, посвященные 
Пушкину, его дружбе с Никола-
ем языковым. А потом, когда 
дождь немного стих, все вышли 
в парк и по традиции посадили 
кусты сирени.

Не умолкает 
пушкинская 
лира

ДАТА

Татарстан в казани.
Центральное место на выставке занимают 

документы, рассказывающие об истории строи-
тельства в Симбирске кафедрального Троицко-
го собора - одного из прекрасных сооружений, 
построенных по проекту коринфского. Также с 
помощью редких свидетельств: воспоминаний 
инженера-строителя козякова о сносе Тро-
ицкого собора, хранящихся в фондах музея-
заповедника, переписки по поводу сноса собора 
в 1930-е годы и альбома с редкими фотография-
ми - рассказывается о сооружении в1936-1940 
гг. на месте бывшей соборной площади памят-
ника В.и. ленину. Уникальные фотографии 
передают атмосферу того времени.

Особую ценность представляют мате-
риалы, отражающие общественную деятель-
ность м.П. коринфского в Симбирске. Это 
документы, связанные с его участием в дея-
тельности Симбирского женского общества 
христианского милосердия, дома трудолюбия 
и созданием пансиона при губернской гим-
назии. Особо следует отметить следующие 
документы, помогающие раскрыть тему: спи-
сок членов симбирского благотворительного 
общества и его отчеты, примерное исчисление 
расходов на годичное содержание при Сим-
бирской губернской гимназии благородного 
пансиона из 20 воспитанников, составленное 
директором симбирских училищ Алексан-
дром ивановичем Гапоновым при участии 
почетного попечителя по учреждению панси-
она князя м.П. Баратаева (1830 г.), именной 

список воспитанников благотворительного 
учреждения симбирского благородного дво-
рянства за 1833 год - предшественника гим-
назического пансиона и многое другое.

значительный по ценности и уникально-
сти иконографический материал предостав-
лен для выставки Ульяновской областной 
научной библиотекой, это не тиражирован-
ные портреты императоров Александра I и 
Николая I, их жен елизаветы Алексеевны и 
Александры Федоровны. Помещение изобра-
жений императриц вполне обоснованно, так 
как они являлись покровительницами жен-
ского общества христианского милосердия и 
дома трудолюбия.

Часть экспозиции посвящена симбир-
скому окружению михаила. коринфского. В 
первую очередь это князь Баратаев, сыграв-
ший в судьбе архитектора значительную роль. 
именно по просьбе Баратаева коринфский 
разрабатывал еще один проект соборного хра-
ма в память победы России в войне 1812 года. 
Для исполнения этой миссии коринфский 
был определен на должность в дворянское де-
путатское собрание специально «для надзора 
при производстве разных построек». В экспо-
зиции также представлены уникальные фото-
графии конца XIX века из частного собрания, 
изображающие князя Баратаева и грот в селе 
Баратаевка Симбирского уезда, который ис-
пользовался для проведения масонских собра-
ний ложи «ключ к добродетели», Великим ма-
стером которой являлся хозяин имения. Эти 

фотографии впервые были представлены в  
1898 году на выставке, посвященной 250-
летнему юбилею города Симбирска. Не обо-
шлось на выставке без представления темы 
симбирского масонства начала XIX века, пока-XIX века, пока- века, пока-
занного на примере текста масонского гимна 
«Грядите, люди всех стран!», сочиненного. Ба-
ратаевым, и «книги расходов из кассы бедных 
и приходе суммы, поступающей в кассу бед-
ных от членов ложи «ключ к добродетели» с 
показанием тех неимущих, кому была оказана 
материальная помощь в 1821 г.». Эти ценные 
документы хранятся среди бумаг масонского 
архива ложи «ключ к добродетели» в Государ-
ственном архиве Российской Федерации.

Свою звучную фамилию архитектор пе-
редал потомкам, которые тоже оставили свой 
след в истории. «Скрещения судеб» здесь по-
истине удивительны: михаил коринфский 
преподавал в казанском университете, где 
одним из его слушателей был илья Нико-
лаевич Ульянов. А родной внук архитектора 
Аполлон Аполлонович коринфский в 1879 
году поступил в Симбирскую гимназию и 
семь лет проучился в одном классе с его сы-
ном, Владимиром Ульяновым, причем есть 
свидетельства, что молодой ленин бывал 
в доме коринфского и пользовался его би-
блиотекой. После гимназии одноклассники 
не встречались, Аполлон коринфский стал 
известным поэтом и журналистом и только 
в 1917 году узнал, что его одноклассник Во-
лодя Ульянов и революционер ленин - один 
и тот же человек.

В торжественной церемонии  закладки Свято-Троицкого собора принял участие лично 
император Александр I 

Ульяновск выбран местом 
проведения конференции  
не случайно: именно симбирский 
период жизни Коринфского 
стал временем творческой 
зрелости архитектора
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Библиотека сегодня являет-
ся социальным институтом, 

собирательницей и хранитель-
ницей бесценной информа-

ции, которая необходима для 
полноценного личностного 

развития человека. Однако 
время ставит перед би-

блиотекарями новые задачи. 
Хотелось бы напомнить, что 
сегодня только одна компа-

ния Google в сутки переводит 
тексты, общий объем которых 

соизмерим со всей печатной 
продукцией Библиотеки 

Конгресса США. И в этих  
условиях главное - не отстать 

от вызовов времени.

30 сентября Ульяновск бу-
дет принимать первый Всерос-
сийский библиотечный форум. 
Форум будет объединен темой  
«люди и книги». Организаторы 
- Управление культуры и орга-
низации досуга населения ад-
министрации города Ульянов-
ска, муниципальное бюджетное 
учреждение культуры «Центра-
лизованная библиотечная си-
стема» города Ульяновска - на-
деются, что для библиотечного 
сообщества страны это станет 
главным событием года и одним 
из самых крупных форумов рос-
сийских библиотекарей.

В работе форума примут 
участие историки, социологи, 
библиотекари, книговеды, му-
зейные работники. 

Торжественное открытие 
Всероссийского библиотечного 
форума состоится в Областном 
дворце творчества детей и мо-

Портрет  
в технике  
ошибана

В Музее народного творчества 
продолжается выставка работ 

ульяновских мастеров «Флористи-
ческая палитра». Основной ее раз-

дел представлен работами членов 
городского клуба «Искусство фло-

ристики», выполненных в технике 
ошибана. Ошибана, или живопись 

растениями - древнее искусство 
создания картин с использованием  

растений, семян, коры деревьев 
вместо красок.

 «Ошибана примечательна тем, 
что дает огромное поле для фанта-
зии: используя одни и те же мате-
риалы, можно создать совершенно 
разные картины, каждая из которых 
может стать произведением искус-
ства. По словам мастеров, искусство 
ошибаны - умиротворяющее, гармо-
низирующее, вселяющее доброту в 
души людей», - пояснили организа-
торы выставки.

Другой раздел выставки - работы 
в технике флористического коллажа 
по методике Раффеля. На выставке в 
этой технике представлены коллажи 
с использованием краски, керамики, 
гуаши и природного материала.

Наряду с работами флористов 
в экспозицию вошли произведения 
известных ульяновских художни-
ков - работы людмилы Слесарской и 
Анатолия каторгина, выполненные 
в технике батика, и цветочные ком-
позиции из японской глины молодо-
го автора Эльвиры Салаховой.

Выставка «Флористическая па-
литра» проходит в Ульяновске в 
рамках Третьего международного 
культурного форума «культура но-
вого поколения».

Накануне в кинозале «Лю-
мьер» состоялась демонстра-

ция фильма «Околофутбо-
ла». Фильм прошел первым 

экраном, вместе со всей 
страной. 

Фильм о самой закрытой 
части футбольных болельщи-
ков - околофутбольных хули-
ганах. Они - самые агрессив-
ные и жестокие представители 
мира футбольных фанатов. 
Они - элита околофутбола. 
кем бы они ни были в обычной 
жизни - студентами или банки-
рами, музыкантами или авто-
механиками, на самом деле все 
они - одна «фирма». Попасть 
в «фирму» очень сложно, но 
если ты в ней оказался - это на 
всю жизнь. и обратного пути 
нет.

Генеральный продюсер 
фильма - Сергей Сельянов (к/ф 
«Брат», «Брат-2», «Жмурки», 
«Груз-200», «Бумер: Фильм 

второй», «Бабло»), режиссер -  
Антон Борматов (к/ф «Чу-
жая»), оператор-постановщик -  
игорь Гринякин (к/ф «Высоц-
кий», «Спасибо, что живой», 
«Адмирал»).

Сценарий написан Дмитри-
ем лемешевым при участии 
бывших участников группи-
ровки Flints Crew - болельщи-
ков московского «Спартака». 
Flints Crew не существует уже 
семь лет, но ее участники по-
прежнему болеют футболом. В 
течение более чем десяти лет на 
всех матчах «Спартака» суще-
ствовала непременная тради-
ция: игроки после финального 
свистка подходили к трибуне 
и награждали своих саппорте-
ров аплодисментами. В съем-
ках фильма «Околофутбола» 
приняли участие люди из мо-
сковских движений «Динамо», 
«Спартак», ЦСкА, «Торпедо», 
питерского «зенита» и мин-
ского «Динамо».

30 сентября Ульяновск будет принимать  
первый Всероссийский библиотечный форум 

Профессиональный диалог  
о взаимосвязях человека и книги

лодежи. Ожидается, что про-
фессиональный диалог о взаи-
мосвязях человека и книги, о  
развитии и  влиянии книжной 
культуры  на человека в со-
временном глобальном мире 
с участниками форума будут 
вести директор республикан-
ской специальной библиотеки 
для слепых и слабовидящих 

Татарстана Наиль  Сафаргали-
ев, представитель Российского 
фонда  культуры, заведующая 
редакцией детской и юноше-
ской литературы издательства  
«Дрофа» Анна Печерская, зав-
отделом выставок и проектов, 
сотрудник  музея  Анны Ах-
матовой в Фонтанном доме 
мария коростелева, главный 

библиотекарь Центральной го-
родской детской библиотеки 
им. А.П. Гайдара евгения ку-
ликова, заведующий кафедрой 
отечественной истории и ме-
тодики преподавания истории 
исторического факультета пе-
динститута им. В.Г. Белинского 
Пензенского госуниверситета 
Виктор  кондрашин.

Раскрыли тайны околофутбола

Любовь Чиликова 

Выставка работ российского 
и советского художника,  

мастера скульптуры  
из дерева Степана Эрьзи от-

крылась в четверг в Ульянов-
ске в рамках третьего между-
народного форума «Культура 

нового поколения», на 
выставке представлено  

17 произведений из собрания 
Мордовского республикан-

ского музея изобразительных 
искусств, сообщили  

в министерстве искусства и 
культурной политики  

региона.

В экспозиции выставлены 
скульптуры из мрамора и осо-
бо ценных пород аргентинско-
го дерева - кебрачо, урундай, 
альгарробо. мордовский му-
зей привез работы «Отдых», 
«Ассирийка», «Скорбь», «Ар-
гентинка», «Женская голо-
ва» и другие, сообщают РиА 
Новости. Произведения Эрь-
зи демонстрируются вместе с 
картинами Аркадия Пластова 
в музее имени живописца.

«Главная задача данной 
выставки - продемонстриро-
вать общность в отношении к 
действительности, объединяю-
щую мастеров различных поко-
лений. На выставке представ-

лены 17 шедевров автора. мы 
уверены, что данная выставка 
укрепит культурные связи 
между нашими регионами», - 
отметила главный хранитель 
мордовского республиканско-
го музея изобразительных ис-
кусств Татьяна Гундарева.

министр искусства и куль-
турной политики Ульяновской 
области Татьяна ившина до-
бавила: «Произведения Сте-
пана Эрьзи, великого сына 
мордовского народа, будут 
экспонироваться рядом с ра-
ботами Аркадия Пластова. В 
одном пространстве встретят-
ся два великих земляка. В их 
биографиях есть неслучайные 

совпадения и пересечения. 
Безусловно, их творчество 
объединяет идея непреложно-
го служения искусству, обще-
ству, человеку. каждый из них 
сумел оставить яркий след в 
мировом и отечественном ис-
кусстве».

В министерстве напомни-
ли, что мордовский республи-
канский музей изобразитель-
ных искусств имени Степана 
Эрьзи в прошлом году стал ла-
уреатом международной пре-
мии в области изобразитель-
ного искусства имени Аркадия 
Пластова.

Выставка продлится до 18 
ноября.

Общность в отношении к действительности

Строгановская 
пластика

Выставка рисунков студентов 
Московской государственной 

художественно-промышленной 
академии имени С.Г. Строганова 

«Строгановская школа» открылась 
в Выставочном зале Ульяновской 

областной научной библиотеки 
имени В.И. Ленина. Рисунки вы-
полнены в разной технике испол-

нения - карандаш, уголь, сангина, 
сепия. 

Первых посетителей выставки  
поприветствовал художник, скуль-
птор, кандидат искусствоведения, 
завкафедрой академического ри-
сунка академии Строганова Андрей 
Губко. После открытия выставки для 
студентов и преподавателей он дал 
мастер-класс и рассказал об истории, 
специфике преподавания и особен-
ностях учебного процесса Строга-
новской школы. 

В работах студентов мастерски 
представлена фигура человека, пла-
стика, ритмическая и механическая 
зависимость частей и целого, кон-
структивные и анатомические связи 
в фигуре. 

Напомним, что в этом году 
ЮНеСкО стал партнером между-
народной Ассамблеи художников 
«Пластовская осень». 

Выставка продлится до  
20 октября.
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В ленинском мемориале 
фотовыставка «Обратная 
перспектива» 

На выстав-
ке представлены  
94 фотографии Ва-
лерия Щеколдина 
из фондов музея 
«Московский дом 
фотографии», от-
ражающие атмос-
феру советского 
времени и жизнь 

советского народа. Пятьдесят лет проведя с 
фотоаппаратом в руках, Валерий Щеколдин не 
просто достиг профессионализма в работе - его 
фотографии имеют душу, настроение, харак-
тер. и это особый характер - сложный, тревож-
ный, трагичный. Герои фотографий - старики, 
жители русской деревни, дети из детских до-
мов, подростки из исправительных колоний и 
тюрем, обитатели домов престарелых.

В театре юного зрителя 
«NEBOLSHOY ТеАТР» спектакль 
«Человекообразные»

Спектакль по рассказам а. аверченко, Тэф-
фи, а. Бухова. В фокусе внимания постановки -  
человеческий тип, характер, вокруг которого 
и вырастает цепочка комических ситуаций. 
Этот тип «человекообразного» не только вы-
глядит смешно, но и сам виноват в этом, так 
как все комические положения вырастают из 
его внутренней сути. Сталкиваясь со Здравым 
Смыслом или Душевной Чистотой, «человеко-
образный» отчетливо проявляет свою глу-
пость, пошлость и серость. 

Начало в 18.00

В Ульяновском драмтеатре имени 
и.А. гончарова комедия «правда 
хорошо, а счастье - лучше»

Властная стару-
ха Мавра Тарасов-
на ищет для своей 
внучки Поликсены 
жениха-генерала. Но 
девушка любит при-
казчика Платона 
Зыбкина, честного и 
бедного парня, задол-
жавшего хозяину две-
сти рублей. Платону 
грозит долговая тюрь-
ма. Стараниями няньки Поликсены, решив-
шей помочь влюбленным, в доме появляется 
новый сторож - отставной унтер-офицер Сила 
Ерофеевич Грознов, бывший любовник Мавры 
Тарасовны...

Начало в 17.00

В дк «губернаторский» комедия 
«Воспитание Риты»

Может ли обычная  парикмахерша,  не осо-
бо утруждающая себя работой,  превратиться 
из простушки в настоящую леди, да еще вер-
нуть вкус к жизни снобу-интеллектуалу, ко-
торого давно ничем не удивить? Какие плоды 
приносит просвещение, как меняется жизнь 
двух людей, как непредсказуема бывает лю-
бовь… Звезда «шести кадров» на канале СТС 
ирина Медведева, знаменитый на всю Россию 
звезда сериала «Сваты» народный артист Рос-
сии федор  Добронравов и талантливый артист 
кино и сериалов александр Ковтунец заставят 
вас  плакать и смеяться, по-новому взглянуть 
друг на друга,  пережить чудесные моменты, 
когда жизнь начинается заново.

Начало в 19.00

Когда Сергей Никоненко, более известный широкой публике по 
роли полковника гордеева в сериале «Каменская», узнал, что 

родился и всю жизнь прожил в доме, который связан с жизнью 
Сергея Есенина, то понял: это знак. О своей страсти к Есенину  

Никоненко говорит вдохновенно: «Это же гениальный поэт!  
И второго такого я не знаю...».

В 70 лет рабочий график Сергея Никоненко расписан по минутам, 
но 5 октября в 18.30 в концертном зале  филармонии состоится его 
музыкально-поэтическая программа  «Пой песню, поэт...». 

В исполнении народного артиста России будут звучать стихи 
Сергея Есенина. В концертном зале филармонии Сергей Никоненко 
будет выступать под аккомпанемент Ульяновского государственного 
оркестра русских народных инструментов (дирижер, автор програм-
мы  - антон Жуков) Прозвучат песни на стихи Есенина в исполнении 
баритона из театра музыкальной комедии г. Санкт-Петербурга игоря 
Еремина.

Ульяновский областной краеведческий музей имени И.А. гончарова стал  дипломантом IX Всероссийской историко-
литературной премии «Александр  Невский»

ООО «городской ломбард»  
проводит аукцион  

невыкупленного имущества  
10, 31 октября 2013 г. 

по адресу:  Московское шоссе, 35. Р
ек

ла
м

а

28 сентября

29 сентября

30 сентября

Полковник Гордеев из «Каменской»  
прочтёт в Ульяновске стихи Есенина

Когда слово 

самое время подписаться  
на первое полугодие 2014 года

зАКОН
индексы Наименование  

издания
Стоимость 
подписки

1 месяц 6 месяцев

31780 «Ульяновская правда» - 
толст. (вторник,  
пятница)

64,00 384,00

54470 «Ульяновская правда» 
4-разовый выпуск (по-
недельник, вторник, 
четверг, пятница)

190,00 1140,00
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